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НАРОД ПРИВЕТСТВУЕТ
С большим вниманием советский народ следит за работой Пленума 

Ц К КПСС. В Большой Кремлевский дворец, где проходят заседания 
Пленума, поступают сотни писем и телеграмм. Коллективы промыш
ленных предприятий, совхозов и колхозов сообщают о трудовых ус
пехах, достигнутых в соревновании за досрочное выполнение семилет
ки.

Рабочие и специалисты Красноуральского медеплавильного комби
ната телеграфируют, что впервые в стране они получили двойной су
перфосфат на основе апатитового концентрата. Увеличение выпуска 
минеральных удобрений трудящиеся города считают своей важней
шей задачей. Мощности цеха двойного суперфосфата будут освоены 
в сжатые сроки.

Добрые вести поступили из столицы украинской химии — Северо 
донецка. Коллектив Лисичанского комбината с начала года отправил 
сельским труженикам почти 2.250 тонн минеральных удобрений, вы
пущенных сверх плана. СевероДонецкие химики опережают график 
производства капролактама и метанола ректификата.

Отлично трудится коллектив «Ростсельмаша» — победитель все
российского социалистического соревнования за 1963 год. И в ны
нешнем году предприятие работает с опережением графика. Здесь 
успешно выполняется план выпуска комбайнов и запасных частей 
к  ним.

Ко дню открытия Пленума Ц К  КПСС механизаторы Одоевского

производственного управления Тульской области перевыполнили план 
по ремонту сельскохозяйственной техники. До 10 мая механизаторы 
управления, сообщается в телеграмме, завершат ремонт всей убороч
ной техники.

В адрес Ц К  КПСС, товарища Н. С. Хрущева поступила телеграм
ма чабанов совхоза «Красный великан» Читинской области. Совхоз, 

сообщают чабаны, добился хороших результатов в развитии главной 
отрасли хозяйства — тонкорунного овцеводства. Среднегодовой на
стриг шерсти с одной овцы за истекшие пять лет составил более 4.2 
килограмма в натуральном весе. С начала семилетки заготовки шер
сти выросли на 41 процент. Чабаны сообщают, что в течение ближай
ших трех лет производство и продажу мяса-баранины хозяйство уве
личит в два раза, шерсти — в 1,6 раза. При этом себестоимость про
дукции будет снижена на 30 процентов.

В адрес Пленума Ц К КПСС прислали приветственные телеграммы 
коллектив Пролетарского объединения «Сельхозтехника» Ростовской 
области, строители и монтажники Богословского алюминиевого заво
да, участники партийно-хозяйственного актива Вильнюса и мно
гие другие. В телеграммах говорится, что рабочие, колхозники и спе
циалисты горячо одобряют политику партии и правительства, направ
ленную на дальнейшее укрепление экономической мощи нашей

Р0ДИНЫ- (ТАСС).

ИНФОРМА ЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
На печернем заседании 12 февраля выступили товарищи: 

Г. Л . Р Ы Н Д И Н  (директор Зимовниковского конного завода № 163 
Знмовниковского производственного совхозно-колхозного управле
ния, Ростовская область), Е. С. С М И РН О В  (директор совхоза «Гор
ный», Крымская область), Г. С. Д А В ТЯ Н  (академик Академии 
наук Армянской ССР, директор лаборатории агрохимии), Ш . Ш . 
Х А Й Р У Л Л И Н  (директор Научно-исследовательского института 
молочно-мясного скотоводства, Оренбургская область), А . Н . АС- 
КО Ч Е Н С К И И  (академик-секретарь отделения гидротехники и мели
орации В А С ХН И Л).

13 февраля 1964 года Пленум Центрального Комитета КПСС

продолжал обсуждение вопроса «Об интенсификации сельскохозяй
ственного производства на основе широкого применения удобрений, 
развития орошения, комплексной механизации и внедрения дости
жений науки и передового опыта для быстрейшего увеличения про
изводства сельскохозяйственной продукции».

На утреннем заседании выступили товарищи: Е. Т. В АРЕНИ- 
ЦА  (директор Научно-исследовательского института сельского хо
зяйства центральных районов Нечерноземной зоны), С. П. П А В 
ЛОВ (первый секретарь Ц К  ВЛКС М ), Г. А . ЧЕРЕМ ИС И НО В  (ди
ректор Всесоюзного научно-исследовательского института удобре
ний и агропочвоведения (ВИУА), Ф. В. КА Л Л И С ТР А ТО В  (дирек
тор экспериментальной базы «Горки Ленинские» Института гене

тики Академии наук СССР), А. А . С ЕНН И КО В  (директор совхоза 
«Яготинский» Яготинского производственного колхозно-совхозного 
управления, Киевская область), И . С. Ш У М И Л И Н  (директор Мол
давского зооветеринарного совхоза-техникума Дубоссарского про
изводственного колхозно-совхозного управления), Т. Д. ЛЫ СЕНКО  
(академик), А . А . СА РКИС О В  (начальник Главного среднеазиатско
го управления по ирригации и строительству совхозов при Гос- 
земводхозе СССР), М . М . ЛЕБЕДЕВ (директор Пушкинской науч
но-исследовательской лаборатории разведения сельскохозяйствен
ных животных, Ленинградская область), Б. П . СОКОЛОВ (заве- 
дующий отделом селекции Всесоюзного научно-исследовательского 
института кукурузы, Днепропетровская область).

Пленум нродолжает свою работу.

На Пленуме Центрального Комитета КПСС
Третий день в Большом Кремлев

ском дворце работает Пленум Цен
трального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза. На 
утреннем заседании 12 февраля про
должались содоклады министров со
юзных республик по вопросу «Об 
интенсификации сельскохозяйствен
ного производства на основе широко- 
ко применения удобрений, развития 
орошения, комплексной^ механизации 
и Внедрения достижений науки и пе
редового опыта для быстрейшего уве
личения производства сельскохозяй
ственной продукции».

С содокладом выступает первый 
заместитель председателя Совета 
Министров, министр производства и 
заготовок сельскохозяйственных 

продуктов Литовской ССР М. Ю. Гри- 
галюнас. В 1963 году, говорит он, 
по сравнению с 1953 годом в рес
публике увеличилось производство 

зерна в 1,5, сахарной свеклы —  в 
1,7, мяса и молока —  в 1,9 раза. 
Однако эти достижения не удовлет
воряют наших тружеников сельско
го хозяйства. На декабрьском Плену
ме ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев 
правильно указал, что прибалтийские 
республики, в том числе и Литовская 
ССР, не используют полностью свои 
возможности, и поставил задачу вый
ти по производству сельхозпродуктов 
на уровень скандинавских стран — 
Швеции и Финляндии. Это выполни
мая задача. Опыт передовых хозяйств 
и научно-исследовательских учреж
дений показывает, что колхозы и 
совхозы республики имеют большие 
возможности для увеличения произ
водства продуктов полеводства и жи
вотноводства.

Тов. Григалюнас называет хозяй^ 
ства, которые благодаря высокой 
культуре земледелия, добились хоро
ших показателей.

Значительную часть своего вы
ступления министр посвящает хими
зации сельского хозяйства. В настоя
щее время в республике около 90 
процентов хозяйств обеспечены поч
венными картограммами. В ближай
шие два— три года намечено охва
тить агрохимическим обслуживанием 
все земли колхозов и совхозов, вно
сить удобрения на основе глубокого 
анализа почв. Оратор замечает, что 
в связи с ростом объема производст
ва минеральных удобрений и ядохи
микатов следует увеличить выпуск 
машин для внесения удобрений на 
поля.

Тов. Григалюнас сообщает, что за 
последние годы в республике проде
лана немалая работа по осушению 
земель. Созданы благоприятные усло
вия для выращивания высоких уро
жаев и более производительного ис
пользования техники.

На основе советов Н. С. Хрущева 
разработаны и осуществляются меры 
по производству экономически вы
годных продуктов сельского хозяйст
ва с учетом конкретных условий кол
хозов и совхозов. Ведущей отраслью 
животноводства во всех зонах рес
публики будет молочно-мясное и пле
менное скотоводство. Хозяйства при
городных зон развивают молочное 
скотоводство. Второй важнейшей 
отраслью явится свиноводство 
птицеводство. В совхозах и колхо
зах создан ряд крупных птицеводче
ских ферм. Некоторые хозяйства спе
циализируются на выращивании кар
тофеля и овощей для крупных горо

дов и курортов. Большое значение 
имеет внутрихозяйственная специа
лизация. В связи с этим в совхозах 
и колхозах проводится работа по 
укрупнению животноводческих ферм, 
концентрации производства отдель
ных видов продуктов в бригадах и от
делениях.

В Литовской республике много 
делается для комплексной механиза
ции сельскохозяйственных работ, ве
дется большое строительство хозяй
ственных построек в колхозах и сов
хозах. Экономически слабые хозяйст
ва укрепляются опытными кадрами. 
За последнее время в отстающие хо
зяйства были направлены 142 чело^ 
века на должность председателей 
колхозов, 273 —  бригадирами, 145 
—  заведующими животноводческими 
фермами, 69 — ^управляющими отде
лениями совхозов. В конце прошло
го года в отстающие хозяйства на
правлено 270 специалистов, окон
чивших высшие и средние сельско
хозяйственные учебные заведения. В 
каждом производственном^ управле
нии созданы постоянно действующие 
школы практического обучения и 
курсы повышения квалификации ра
ботников колхозов и совхозов.

В этом году в республике, сообща
ет министр, намечено увеличить про
изводство зерна в колхозах и совхо
зах на 33 процента, зеленой массы 
кукурузы —  на 82 процента, карто
феля —  на 42 процента. Осенью 
1963 года вспахана зябь под всю 
площадь ярового сева, полностью за
сыпаны семена зерновых культур, 
значительно больше, чем в прошлом 
году, заложено семян картофеля и 
других культур. Более организован
но проводится ремонт тракторов и 
другой сельскохозяйственной техни
ки. Все это поможет земледельцам 
Литвы выполнить намеченные пла
ны по производству продуктов сель
ского хозяйства.

Первый заместитель председателя 
Совета Министров, министр произ
водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов Латвийской ССР 
В. Г. Строганов отмечает огромное 
значение решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС для ускоренного раз
вития сельского хозяйства. Труже
ники села, говорит он, с чувством 
глубокого удовлетворения восприня
ли широкую программу химизации 
народного хозяйства. Они видят в 
ней основы интенсификации сель
скохозяйственного производства.

Нужно сказать, продолжает ора
тор, что в нашей республике еще да
леко не полностью используются воз
можности для развития сельского 
хозяйства, и темпы роста производ
ства нас не удовлетворяют. В прош
лом году на сто гектаров угодий бы
ло получено 476 центнеров молока 
и 53 центнера мяса, а мы, чтобы 
выйти на уровень Швеции и Фин
ляндии, должны получать свыше ты
сячи центнеров молока и 77 центне
ров мяса. Такую задачу на ближай
шие годы поставил перед нами това
рищ Н. С. Хрущев. О реальности ее 
убедительно свидетельствуют итоги 
работы передовых хозяйств, которые 
уже не только достигли, но и пре
взошли уровень скандинавских 
стран.

Решение поставленной перед нами 
задачи в первую очередь зависит от 
интенсификации полеводства, от со
здания на этой основе прочной кор
мовой базы. В Латвии с ее подзоли

стыми почвами и достаточным коли
чеством осадков большая роль при
надлежит удобрениям. Обязательным 
же условием эффективного исполь
зования удобрений является извест- 
ковіние кислых почв, которых у нас 
более одного миллиона гектаров. Из
весткование повышает урожай, при
мерно, на 600 кормовых единиц с 
гектара. Принимаются меры, чтобы 
Производство известковых материа
лов перевести на промышленные 
рельсы и снизить их себестоимость. 
Хозяйства ряда производственных 
управлений только за январь вывез
ли на поля извести больше, чем за 
весь истекший год.

Характеризуя почвы республики, 
министр сообщает, что более 70 про
центов сельскохозяйственных угодий 
здесь переувлажнено или заболоче
но. Благодаря большой помощи пар
тии и правительства темпы мелио
ративных работ в последние годы 
возросли. Практика показала, что на 
осушенных землях химизация дает 
вдвое— втрое больший эффект, а за
траты на Мелиорацию окупаются в 
два— три года. До 1970 года намече
но осушить не менее одного миллио
на гектаров земель.

В последние годы, сообщает тов. 
Строганов, развитие животноводства 
сдерживалось недостатком кормов. 
На основе совершенствования струк
туры посевных площадей, лучшего 
использования удобрений, повыше
ния агротехники колхозы и совхозы 
уже в текущем году рассчитывают 
добиться повышения урожая и уве
личения кормовых ресурсов. Произ
водство зерна возрастет на 50 про
центов, силоса —  в 3— 3,5 раза, 
сахарной свеклы на корм скоту и 
других корнеплодов —  в 2,5 раза. 
Ведется коренное улучшение лугов и 
пастбищ. Все это позволит колхозам 
и совхозам республики обеспечить 
ежегодный прирост поголовья скота 
не менее двух коров на сто гек
таров сельскохозяйственных угодий.

Одним из важнейших путей интен
сификации сельского хозяйства ора
тор считает специализацию и кон
центрацию производства. Природно- 
климатические условия республики: 
говорит он. наиболее благоприятны 
для развития молочного животновод
ства, которое остается во всех хозяй
ствах основной отраслью. На произ
водстве беконной свинины будет спе-' 
циализировано более 60 процентов 
хозяйств, а на откорме крупного ро
гатого скота —  свыше половины. 
Совхозам пригородных зон выделе
ны специальная техника, дополни
тельные фонды и удобрения, на 
больших площадях проведено осуше
ние земель. Строятся животноводче
ские помещения, парники и тепли
цы, картофеле- и овощехранилища. 
В совхозах Рижского производствен
ного управления, которые специали
зируются на производстве молока, 
поголовье коров за год увеличилось 
на 31 процент. Здесь на 100 гекта
ров сельхозугодий уже имеется по 
27 коров.

Все более широкий размах при
нимают работы по концентрации и 
специализации свиноводства. Два 

совхоза в Латвии специализируются 
только на выращивании поросят. В 
прошлом году они передали на откорм 
другим хозяйствам 25 тысяч голов 
молодняка. На производстве яиц 
специализировано 18 совхозов, со
зданы и работают 10 межколхозных 
птицеводческих хозяйств. Производ
ство яиц за последние пять лет уве
личилось в 2,4 раза.

В республике, говорит тов. Строга
нов, развернулось социалистиче
ское соревнование за резкое увели
чение производства и продажи го
сударству сельскохозяйственных 

продуктов. В текущем году тружени
ки сел Латвии дадут Родине 115 ты
сяч тонн зерна, 900 тысяч тонн мо
лока, 135 тысяч тонн мяса и 115 
миллионов яиц.

Взятый партией курс на интенси
фикацию земледелия и животновод
ства представляет собой качественно 
новый этап в развитии социалистиче

с к о го  сельского хозяйства. Он стал 
возможен благодаря возросшей мощи 
нашей индустрии, оснащению колхо
зов и совхозов современной техни
кой, развитию химической промыш
ленности, подчеркивает в своем вы
ступлении министр производства и 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов Туркменской ССР Р. А. Ча- 
рыев.

В большую созидательную работу 
советского народа по созданию ма- 
териально-техйической базы комму
низма вносят свой вклад и тружени
ки сельского хозяйства Туркмении. 
В прошлом году республика продала 
государству значительно больше» чем 
в 1953 году, хлопка, скота и птицы, 
молока, яиц, овощей, бахчевых, шер
сти, каракульских смушек, коконов 
тутового шелкопряда. За это время 
поголовье крупного рогатого скота 
возросло на 17 процентов, свиней —  
в 2,6 раза.

Несмотря на неблагоприятные по
годные условия и пересев хлопчатни
ка на большой площади, в 1963 году 
выращен неплохой урожай. За один 
год производство хлопка увеличилось 
на 21 процент. Повышение закупоч
ных цен на хлопок помогло укрепить 
экономику колхозов, повысить заин
тересованность колхозников в общест
венном хозяйстве.

В то же время итоги минувшего 
года свидетельствуют о наличии 
серьезных недостатков. План заго
товок хлопка-сырца выполнен на 
91,7 процента. Во многих хозяйст
вах низка агротехника, недостаточ
ными темпами ведутся мелиоратив
ные работы. В ряде колхозов и сов
хозов плохо используются механиз
мы, особенно на уборке хлопка.

Крупным резервом в увеличении 
производства хлопка и других про
дуктов сельского хозяйства является

В зале заседаний Пленума Ц К  КПСС.
(Фотохроника ТАСС).

укрепление отстающих колхозов. В 
минувшем году в такие хозяйства 
направлено 120 опытных специали
стов. В результате 26 ранее отста
вавших хозяйств . успешно справи
лись с планом. Однако в республике 
есть еще экономически слабые хо
зяйства. Работа по подъему их эко
номики продолжается.

Состоявшийся в декабре минувше
го года XV III съезд Компартии Турк
менистана проанализировал положе
ние дел в сельском хозяйстве рес
публики и наметил конкретные меры 
по устранению недостатков. Сейчас 
развернута подготовка к  тому, что
бы уже в этом году на 80 процен
тах площадей разместить хлопчатник 
квадратно-гнездовым способом, обес
печить его обработку в двух направ
лениях. Не меньше 100 тысяч тонн 
хлопка советских сортов намечено 
собрать машинами.

В ирригацию Туркмении за послед
ние 10 лет вложено 315 миллионов 
рублей. Построены Каракумский ка
нал протяженностью 800 километ
ров, Сары-Язынское и второе Тед- 
женское водохранилища. Общая ем
кость водохранилищ сейчас превыша
ет 1 миллиард кубометров. На строи
тельство Каракумского канала и 
совхозов в его зоне затрачено 185 
миллионов рублей. На землях, оро
шаемых водами этого канала, в 1959 
—  1963 годах было получено около 
280 тысяч тонн хлопка-сырца. 
Средства, вложенные на сооружение 
этой водной магистрали, уже оку
пились. С 1964 по 1970 год в рес
публике дополнительно в сельско
хозяйственный оборот будет введено 
259 тысяч гектаров орошаемых зе
мель. На них намечается организо
вать 25 новых совхозов. Значитель
но увеличится в Туркмении произ
водство зерна. Уже в этом году зер
новые колосовые будут посеяны на 
площади в 140 тысяч гектаров.

Второй после хлопководства ^важ- 
ной отраслью сельского хозяйства 
Туркменистана является животновод
ство. За последние годы в респуб
лике проведена некоторая работа по 
улучшению племенного дела, что 
позволило улучшить породность ско
та и увеличить выход молодняка. 
Около 70 процентов доходов, получа
емых республикой от животноводст
ва, дает каракульское овцеводство. 
Принимаются меры по дальнейшему 
его развитию.

Р. А. Чарыев останавливается да
лее на вопросах, связанных с улуч
шением организации отгонного жи
вотноводства. Незначительное коли
чество осадков, горячие ветры, гово
рит он, почти каждый год вызывают 
засуху и гибель без того скудных 
запасов растительности. Отдален
ность пастбищ, бездорожье и недоста
ток транспорта высокой проходимо
сти крайне затрудняют подвоз кор
мов. Оратор ставит вопрос о созда
нии в республике крупной, оснащен
ной соответствующей техникой спе
циализированной организации, кото
рая занималась бы обводнением и 
улучшением пастбищ, строительст
вом животноводческих помещений, 
механизацией водоподъема и строи
тельством дорог к  местам зимовки 
скота.

За десятилетие, прошедшее после 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
урожайность зерновых на эстонских 
полях возросла вдвое. Фермы респуб

лики более чем в два раза увеличили 
производство мяса, почти удвоились 
надои молока. Денежные доходы кол
хозов выросли в три с лишним раза, 
— докладывает Пленуму первый за
меститель председателя Совета Мини
стров, министр производства и заго
товок сельскохозяйственных продук
тов Эстонской ССР 3. Г. Тынурист.

Теперь, указывает он, перед при
балтийскими республиками поставле
на задача выйти по производству 
сельскохозяйственных продуктов на 
уровень скандинавских стран. Эта за
дача будет решена прежде всего пу
тем повышения урожайности основ
ных сельскохозяйственных культур. 
Для Эстонии это особенно важно, 
потому что доля пашни в сельскохо
зяйственных угодьях республики со
ставляет 42 процента,^ в то время 
как в Финляндии — более 90 про
центов и в Швеции — 84 процен
та.

Оратор говорит, что осуществле
ние мер, намеченных декабрьским 
Пленумом ЦК КПСС, позволит хо
зяйствам республики получить ми
неральных удобрений столько, сколь
ко получают их в хозяйствах сканди
навских стран. Наглядным примером 
большой эффективности минеральных 
удобрений является опыт колхоза 
«Юриеэ». В 1963 году при внесении 
70 килограммов удобрений здесь бы
ло получено по 27,4 центнера зерно
вых с гектара. На участках, где 
предшественниками были пропаш
ные, под которые вносился навоз, 
выращено по 40 центнеров зерна с 
гектара.

Нам необходимо, подчеркивает вы
ступающий, путем повышения уро
жайности всех культур и расшире
ния посевов пропашных получить 
как можно больше кормовых единиц 
с каждого гектара пашни.

За последние годы много сделано 
для повышения культуры земледе
лия. Теперь почти все хозяйства ос
воили агротехнику возделывания ку
курузы, которая даже в местных су
ровых условиях дает высокие уро
жаи, помогает увеличить производ
ство сочных кормов.

Эстонские земледельцы делают все 
для того, чтобы уже в текущем году 
получить в среднем по 16— 18 цент
неров зерна, не менее 130— 150 
центнеров картофеля, 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы, 450— 500 
центнеров кормовых корнеплодов с 
гектара и тем самым выйти по уро
жайности на уровень Финляндии.

Тов. Тынурист сообщает, что в со
вершенствовании структуры посев
ных площадей значительную роль 
сыграют высокоурожайные богатые 
белками кормовые культуры. Боль
шие возможности в этом отношении 
дает выведенный в республике гиб
рид брюквы и кормовой капусты. 
Осенью, когда мало тепла, и другие 
культурьфуже не растут, а осень в 
Эстонии очень длинная, этот гибрид 
растет буквально на глазах. Нынче 
под гибрид имеется возможность за
нять около 13 тысяч гектаров. В 
прошлом году он дал по 400 центне
ров корней и свыше 100 центнеров 
ботвы с гектара, или 5.600 кормовых 
единиц с содержанием более 120 
граммов перевариваемого протеина в 
кормовой единице.

(Продолжение на 2-й стр.)
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В республике решено провести 
большую работу по известкованию 
кислых почв. Для этого используется 
сланцевая зола Прибалтийской 
ГРЭС. Министр подчеркивает, что
этим ценным веществом респуолика 
может обеспечить и своих соседей.

Усилия тружеников эстонского 
земледелия направлены сейчас на 
то, чтобы в ближайшие годы довести 
сбор зерновых по республике до 
25— 28 центнеров, картофеля —  до 
160— 180 центнеров, зеленой массы 
кукурузы — до 450 центнеров, са
харной свеклы —  до 250 центнеров 
и гибрида брюквы и кормовой капу
стѣ— до 600— 700 центнеров с гек
тара. Производство кормов при этом 
удвоится, что даст возможность по
лучить мяса в два раза и молока —  
в 2,6 раза больше, чем в прошлом 
году.

Сейчас все совхозы и колхозы рес
публики подключены к государствен
ным электросетям, уровень механи
зации из года в год повышается. В 
сельском хозяйстве Эстонии растут 
замечательные кадры. Все сельско
хозяйственные техникумы респуб
лики уже сейчас находятся в совхо
зах, где теоретическое обучение мо
лодых специалистов сочетается с 
практической работой на полях и 
фермах.

Трудящиеся Армении с глубоким 
удовлетворением встретили решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и 
развернули социалистическое сорев
нование за увеличение производства 
химических продуктов, химизацию 
сельского хозяйства, говорит заме
ститель председателя Совета Мини
стров, министр производства и заго
товок сельскохозяйственных продук
тов Армянской ССР Г. С. Петросян.

За истекшее десятилетие в респуб
лике значительно увеличилось про
изводство сельскохозяйственных про
дуктов. Даже в неблагоприятных 
условиях 1963 года объем государст
венных закупок зерна, мяса, молока, 
яиц возрос по сравнению с преды
дущим годом. Сейчас в Армении на 
каждые 100 гектаров сельхозугодий 
приходится по 46 голов крупного 
рогатого скота и 162 головы овец.

Дальнейшая интенсификация кол
хозного и совхозного производства в 
условиях засушливого климата 
незначительного количества удобных 
для обработки земель неразрывно 
связана с развитием орошения, хими
зации и механизации сельского хо
зяйства. С помощью орошения и хи
мизации можно обеспечить не только 
получение высоких и устойчивых 
урожаев, но и сбор двух урожаев в 
год.

Производство азотных удобрений 
в республике к 1970 году увеличит
ся более чем в 4 раза, гербицидов— 
в 10 раз. В колхозах и совхозах зна
чительно возрастут фонды минераль
ных удобрений и средств защиты ра
стений.

Наибольший эффект от примене
ния минеральных удобрений хозяйст
ва получат при одновременном раз
витии орошаемого земледелия. Оно 
позволит вовлечь в сельскохозяйст
венные обороты новые, еще не ис
пользованные земли. Как показыва
ет практика, урожайность зерновых 
культур при орошении возрастет 
4— 5 раз, значительно повышается 
сбор винограда; фруктов, овощей, та
бака. Расходы на строительство да
же самых дорогостоящих ирригаци
онных объектов окупаются максимум 
в течение трех лет.

В настоящее время в Армении 
имеется 260 тысяч гектаров полив
ных земель, в 1964— 1965 годах бу
дет орошено еще 16 тысяч гектаров 
и обводнено 40 тысяч гектаров. Цен
тральный Комитет Компартии и Со
вет Министров республики наметили 
расширить _ площади орошаемых зе
мель к 1970 году еще на 97 тысяч 
гектаров, улучшить водообеспечен- 
ность земель на 26 тысячах гектаров 
и обводнить 130 тысяч гектаров 
пастбищ. Намечается строительство 
ряда водохранилищ.

В Араратской долине около 30 ты
сяч гектаров земель засолено. Освое
ние их даст возможность увеличить 
производство зерновых, эфиро
масличных культур, овощей и вино
града. В республике разработан эко
номически эффективный способ из 
освоения путем применения отходов 
химической промышленности —  отра
ботанной серной кислоты с исполь
зованием грунтовых вод для ороше
ния.

Осуществление мероприятий по 
дальнейшей интенсификации сель
скохозяйственного производства, за
являет оратор, даст возможность рез
ко увеличить производство всех сель
скохозяйственных продуктов.

На этом содоклады министров со
юзных республик закончились.

Первым в прениях выступает пре
зидент Всесоюзной Академии сель
скохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина М. А. Ольшанский. Ин
тенсификация сельскохозяйственного 
производства путем широкой хими
зации и механизации, развития оро
шения и мелиорации, говорит он, 
ставит дальнейший подъем сельско
го хозяйства на прочну^р основу. 
Именно эти материальные условия 
являются решающими в комплексе 
всех факторов, обуславливающих по
стоянные и высокие урожаи, повы
шение производительности труда и 
снижение себестоимости продукции. 
В условиях огромного роста произ
водства минеральных удобрений сто
ит задача уже сейчас, немедленно 
принять меры по наиболее эффектив-

каждого килограмма удобрений.
Однако, продолжает оратор, есть 

основание опасаться, что большое 
количество минеральных удобрений 
будет использовано далеко не с 
максимальной эффективностью, осо
бенно в обеспеченной осадками не
черноземной зоне, где они могут и 
должны давать наибольший эффект. 
В этой зоне находятся головные на
учно-исследовательские учреждения 
по удобрениям: Всесоюзный институт 
удобрений и агропочвоведения и На
учно-исследовательский институт по 
удобрениям и инсектофунгисидам. 
Применение рекомендаций этих ин
ститутов на практике не дает ожидае
мых результатов. В опытных хозяй
ствах института удобрений и агро
почвоведения при внесении большого 
количества минеральных удобрений 
урожаи получаются весьма низкие.

Ученый подробно анализирует 
применяемые здесь методы внесения 
удобрений и приходит к  выводу: 
неудовлетворительные результаты 

объясняются тем, что в опытных хо
зяйствах института, как это ни ка
жется невероятным, удобрения при
менялись неправильно. О том, что 
можно получить значительно боль
ший эффект от использования удо
брений, говорит практика передовых 
хозяйств, получающих 20— 25 цент
неров зерна с гектара и собирающих 
высокий урожай других культур.

Ученый отмечает далее, что для 
повышения эффективности мине
ральных удобрений огромное значе
ние имеет правильное использование 
навоза. Механизация, указывает он, 
позволит по-настоящему разрешить 
вопрос об органических удобрениях. 
Она обеспечит лучшее использование 
содержащихся в навозе питательных 
веществ в виде соединений азота, 
фосфора и калия, а также микроэле
ментов.

Далее тов. Ольшанский касается 
проблем агрохимической службы. Не
редко думают так, говорит он, прове
ди агрохимический анализ почвы, 
узнай, таким образом, каких веществ 
в почве не хватает и, исходя из это
го, установи дозы и способы удобре
ний, затем ввнеси их и получай высо' 
кий урожай. К сожалению, в жизни 
это не так просто.

Как же нужно поступать практи
чески в каждом колхозе и совхозе? 
Ученый дает следующий совет: учи
тывая данные научно-исследова
тельских учреждений и опыт других 
хозяйств своей зоны, опираясь на 
свой опыт и знания плодородия каж
дого поля, а также на данные поч
венно-агрохимической карты, нужно 
намечать^конкретный план внесения 
удобрений на каждое поле и под ка
кую культуру. Снят хороший урожай 
—  значит правильно был составлен 
этот план. Уточняй, совершенствуй 
его детали в последующие годы.

Конкретная эффективность удоб
рений, резюмирует оратор, зависит 
от разумного их применения в общем 
комплексе приемов культурного зем
леделия: правильной обработки поч
вы и севооборотов, хороших семян, 
мер защиты растений.

Удобрения являются мощным ры
чагом подъема сельского хозяйства, 
говорит в заключение тов. Ольшан
ский. Дело чести работников науки, 
специалистов каждого колхоза и сов
хоза, творчески используя данные 
науки и практики, наиболее эффек
тивно применить этот рычаг на де
ле.

Свое выступление директор Всесо
юзного научно-исследовательского 
института зернового хозяйства А. И. 
Бараев посвятил особенностям це
линного земледелия, использованию 
резервов повышения урожая и уве
личения производства зерна в Целин
ном крае и степных районах Сибири.

Задача земледельцев этой зоны 
страны, говорит он, состоит в том, 
чтобы к  весне накопить в почве 
большие запасы влаги. Это позволит 
растению перенести весеннюю 
раннюю летнюю засуху. Одним из 
основных способов накопления влаги 
является безотвальная обработка поч
вы. Исследованиями установлено, 
что на полях, где осенняя обработка 
проведена безотвальными орудиями, 
сохраняющими на поверхности поля 
стерню, значительно увеличиваются 
запасы влаги в почве. В производст
венных посевах опытного хозяйства 
института за последние три засушли
вых года яровая пшеница по без
отвальной обработке дала средний 
урожай по 11.2 центнера с гектара, 
а при обычной зяблевой вспашке — 
8 центнеров. Особенно эта разница 
в урожае заметна в сильно засушли
вые годы.

Безотвальная обработка обеспечи-’ 
вает не только накопление влаги, но 
хорошо защищает почву от ветровой 
эрозии. Исследования научных уч
реждений и опыт передовых хозяйств 
убедительно говорят о необходимости 
перехода в этой зоне на обработку 
Почвы в основном безотвальными 
орудиями. Такие орудия —* плуги- 
рыхлители и культиваторы-плоско
резы —  уже созданы. В Казахстане 
организуется их производство.

Большое внимание в своем выступ
лении А. И. Бараев уделяет вопросу 
о чистых парах. В Целинном крае и 
в степных районах Сибири, отмечает 
он, наиболее надежное увлажнение 
почвы с гарантированными запасами 
влаги в любой год обеспечивается на 
чистых парах. Он приводит ряд при
меров из практики колхозов и совхо
зов, когда в засушливые годы урожай 
яровой пшеницы по пару в два и бо
лее раза превышал урожай на беспа- 
ровых полях. Прибавка, получае
мая после пара на протяжении трех 
— четырех лет, полностью перекры
вает недобор зерна за тот год, когда 
это поле находится под паром. В про
изводственных посевах опытного хо
зяйства института, например, при
бавка урожая от чистого пара в

сравнении с посевами по беспарью 
сумме за три года составила 12,8 
центнера с гектара.

Коллектив ученых нашего инсти
тута, говорит А. И. Бараев, считает, 
что в ближайшие годы в Целинном 
крае следует отводить под чистые 
пары не менее 15— 20 процентов 
пашни. Это позволит быстро очи
стить поля от сорняков, значитель
но повысить урожайность яровой 
пшеницы, сделать сельское хозяйст
во в целинных районах более интен
сивным.

Большое значение в деле увели
чения валовых сборов зерна на це
линных землях должна сыграть хи
мия, подчеркивает А. И. Бараев. 
Особенно важно здесь применение 
гербицидов для борьбы с сорняками. 
Велико значение и минеральных 
удобрений. Целинные земли с черно
земными и каштановыми почвами не 
утратили своего первоначального вы
сокого плодородия. Они сравнитель
но богаты усвояемыми формами азо
та и калия. Но в то же время на этих 
почвах ощущается недостаток фос
фора. Поэтому внесение суперфосфа
та всегда дает значительные прибав
ки урожая яровой пшеницы, особен
но на чистых парах. В среднем один 
центнер удобрения дает прибавку 
зерна пі? 2,3 центнера на гектаре, а 
каждый рубль дополнительных за
трат на это дает три рубля чистого 
дохода.

Особенно эффективно здесь внесе
ние гранулированного суперфосфата 
при посеве с семенами пшеницы. 
Один центнер такого удобрения обе
спечивает дополнительный урожай 
яровой пшеницы по 2,6— 3,4 цент
нера с гектара. При внесении грану
лированного суперфосфата по 50 ки
лограммов на каждый из 13 миллио
нов гектаров посева Яровой пшени
цы в Целинном крае можно полу
чить дополнительно 135 миллионов 
пудов зерна.

Опыт научных учреждений и пе
редовых хозяйств, говорит в заклю
чение А. И. Бараев, показывает, что 
совхозы и колхозы Целинного края 
могут и должны получать в среднем 
по 11— 12 центнеров зерна с гек
тара и ежегодно производить не ме
нее 1— 1,1 миллиарда пудов хлеба.

Слово предоставляется директору 
Центрального научно-исследователь
ского института механизации и элек
трификации сельского хозяйства Не

лу ро. Он отмечает, что обсуждаемый 
на настоящем Пленуме вопрос; зна
менует собой новый этап в развитии 
сельского хозяйства. Исключительно 
важная роль в дальнейшем подъеме 
этой отрасли принадлежит механиза
ции. С каждым годом сельское хо
зяйство все больше пополняется 
современной техникой, позволяющей 
уже теперь комплексно механизиро
вать многие процессы в земледелии 
и животноводстве, осуществлять 
комплексную механизацию

Однако потребность в технике все 
еще большая, и она возрастает 
связи с интенсификацией сельского 
хозяйства. Чтобы удовлетворить эту 
потребность, надо и дальше расши
рять производство тракторов и сель
скохозяйственных машин. Вместе с 
тем необходимо значительно улуч
шить использование техники в сов
хозах и колхозах.

В большинстве хозяйств выработ
ка на машину остается все еще низ
кой, заявляет тов. Мацепуро. Пере
вод машинно-тракторного парка в 
колхозах и совхозах страны на дву
сменную работу позволит повысить 
годовую выработку на условный 
трактор в полтора раза и довести ее 
в среднем до 700 гектаров пахоты. 
Такая выработка вполне достижима 
и может быть еще более повышена. 
Перевод машинно-тракторного парка 
колхозов и совхозов на двусменную 
работу необходим особенно теперь в 
связи с интенсификацией сельскохо
зяйственного производства —  хими
зацией, расширением посевов про
пашных культур, ирригацией и дру
гими мероприятиями, направленны
ми на получение высоких урожаев.

По мнению оратора, имеется ре
альная возможность осуществления 
комплексной механизации всего зем
леделия примерно за 6— 7 лет, если 
промышленность в этот срок поставит 
сельскому хозяйству недостающую 
технику. Необходимо обратить серь- 
езноё внимание колхозов и совхозов 
на сохранность машин и повышение 
их долговечности.

Тов. Мацепуро отмечает важность 
механизации транспортных работ, 
которые составляют 30— 40 процен
тов от всего объема работ в сельском 
хозяйстве. Он считает, что надо ши
ре использовать тракторы для пере
возки грузов, обеспечить хозяйства 
Достаточным количеством тракторных 
прицепов.

Благодаря повседневному внима-черноземной зоны СССР М. Е. Маце-
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g оказываемой Централь- 
°ным Комитетом партии, 
□ товарищем Н. С. fyym e- 
овым, продолжает оратор, 
gc каждым годоц, ,прв>і- 
ёшается значение , сель
скохозяйственной науки 
gв развитии экономики, 
g решаются крупные тео- 
Еретичёские и прпйзвол- 
Вственные задачи. К со

жалению, мы не всегда встречам, 
должное понимание со стороны про
мышленных, сельскохозяйственных и 
плановых органов. Поэтому многие 
результаты нашей работы не нахо
дят применение в сельском хозяйст
ве.

Тов. Мацепуро указывает, что все 
еще не устранена разобщенность, не
упорядоченность работы научных и 
конструкторских организаций, уче 
ных и конструкторов, призванных 
разрабатывать сельскохозяйственную 
технику и применять ее в сельском 
хозяйстве. ^Научное' руководство ра
ботой исследовательских учрежде
ний и конструкторских организаций, 
занимающихся решением задач меха
низации, независимо от их ведомст
венного подчинения, следовало бы 
возложить на одну из ведущих на
учных организаций министерства 
сельского хозяйства..

Наука о механизации сельского 
хозяйства еще сравнительно молода, 
а требования к ней велики. Поэтому 
она должна быстрее расти, дабы 
могла стать вровень с другими, впе
реди идущими смежными науками и 
справиться с ’поставленными перед 
ней задачами. Нужно многое изме
нить в самом характере научных ис
следований и конструкторских раз
работок, объявить решительную 
борьбу ремесленничеству, упрощен
честву в решении задач механиза
ции сельского хозяйства, объявить 
творческий научный поиск правилом 
деятелькости научных учреждений.

Деятельность советских ученых, 
как и сама жизнь, вступила в но
вую, в высшей степени активную 
фазу, говорит тов. Мацепуро. Нам 
нужно ускорить темпы научного раз
вития, идти вперед новыми, более 
совершенными путями.

V

Первым на вечернем заседании 
выступил директор конного завода 
Зимовниковского производственного 
совхозно-колхозного управления Рос
товской области Г. Л. Рындин. За 
последние десять лет, говорит он, 
неузнаваемо изменилось наше хо
зяйство. Освоено около 23 тысяч гек
таров целинных земель, площадь 
пашни увеличилась в 2,6 раза. Про
изводство зерна за это время возрос
ло ^более чем в семь раз. Б засушли
вый 1963 год с каждого гектара по
лучено 4,5 центнера. Завод имеет 
около шести с половиной тысяч го
лов крупного рогатого скота, свыше 
34 тысяч овец, 1.244 лошади, мно
го свиней и птицы. Производство мя
са возросло более чем в четыре раза.

На протяжении десяти лет, гово
рит оратор, хозяйство работает рен
табельно, прйбылі» • превысила два 
миллиона рублей. Таких результатов 
удалось добиться благодаря развитию 
зернового Хозяйства. На W 'oVkdke 
создана прочная кормовая база. В 
прошлом году завод заложил только
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На снимке участники Пленума (слева направо): Герой 
Социалистического Труда, кандидат в члены Ц К  КПСС 
сборщик Балтийского завода имени Серго Орджоникидзе 
В. А. Смирнов, дважды Герой Социалистического Труда 
механизатор колхоза «Россия» Херсонской области М. А. 
Брага, Герой Социалистического Труда, звеньевой колхо 
:а «Новая жизнь» Херсонской области А . И. Романюк, 
дважды Герой Социалистического Труда, председатель 
колхоза имени Орджоникидзе Харьковской области Г. С. 
Могильченко и Герой Социалистического Труда, член ЦК 
КПСС, председатель колхоза имени X X II съезда КПСС 
Винницкой области В. М. Кавун.

(Фотохроника ТАСС).

кукурузного силоса более 32 тысяч
тонн.

Осваивая целинные земли, увели
чивая производство зерна, мяса и 
шерсти, продолжает тов. Рындин, 
хозяйство по-прежнему является пле
менным конным заводом. Мы про
должаем совершенствовать ценную 
отечественную породу донских лоша
дей. Раньше они продавались для 
улучшения поголовья в колхозах и 
совхозах. За последнее время дон
ские лошади поставляются и на эк
спорт —  в Англию, Швецию и дру
гие страны. Спрос на них ежегодно 
увеличивается.

В прошлом году коневодство дало 
заводу 45 тысяч рублей прибыли. 
Такие же результаты достигнуты 
всеми конезаводами Ростовской об
ласти.

Главный резерв увеличения про
изводства мяса в хозяйствах зоны —• 
интенсификация мясного скотоводст
ва. На востоке Ростовской области 
выращивается скот калмыцкой поро
ды, выносливый и высокопродуктив
ный. Сроки его откорма сокращены 
на один год, значительно повышено 
качество мяса. Откорм животных на 
заводе ведется сочными, самыми де
шевыми кормами и кукурузным си
лосом. Затраты концентрированных 
кормов невелики.

В восточных районах области на
считывается около 45 тысяч голов 
крупного рогатбго скота мясного на
правления, главным образом калмыц
кой породы. К  1970 году поголовье 
намечено увеличить в три раза. От
корм интенсивным методом даст 
большую добавку дешевого мяса.

Остановившись далее на вопросах 
капитального строительства, оратор 
указывает на необходимость увели
чить строительство на селе детских 
садов, школ, клубов, столовых, бань, 
благоустроенных квартир.

В дни подготовки к  Пленуму ЦК 
КПСС рабочие и специалисты завода 
приняли обязательство бороться за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Мы завоюем, заявляет тов. 
Рындин, это звание и дадим Родине 
еще больше зерна, мяса, шерсти и 
других продуктов сельского хозяйст
ва.

Большим преимуществам гидро
понного метода выращивания овощей 
была посвящена речь директора ял
тинского совхоза «Горный» Е. С. 
Смирнова.

У нас в Крыму, говорит он, вы
ращивание овощей на гидропоне бы
ло начато еще в 1957 году. В на
шем совхозе все теплицы площадью 
в 4.200 квадратных метров переве
дены на гидропонику. Но вот уже два 
года коллективу не дает покоя 
мысль: выйти из теплиц в открытый 
грунт. Первые же опыты показали, 
что в открытом грунте результаты 
еще более разительны: урожай в 30 
—  40 килограммов овощей с квад
ратного метра —1 обычное явление, 
а ведь это —  3— 4 тысячи центне
ров с одного гектара. Необходимо от
метить и тот факт, что на. гидропо
нике помидоры и огурцы созревают 

-2 ,5  недели раньше, чем на 
почве, а зеленый лук, укроп, петруш
ку  мы получаем в два раза быстрее.

Наш опыт, сообщает оратор, был 
одобрен Крымским обкомом партии, 
принято решение довести в 1964 го
ду в нашем совхозе площади под 
гидропоникой овощных культур в 
открытом грунте до двух гектаров, а

(Окончание на 3-й стр.)
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Сделаем щедрым каждый гектар
Необычен нынешний февраль. На 

дворе стоят трескучие морозы, а на 
сердце у тружеников села тепло и 
радостно. Эта радость пришла к  нам 
с большим событием —  с февраль
ским Пленумом ЦК КПСС, на кото 
ром партия обсуждает вопросы ин 
тенсификации сельскохозяйственного 
производства на основе широкого
применения удобрений, развития
комплексной механизации и внедре
ния достижений науки и передового 
опыта.

Колхозники нашей сельхозартели 
«Путь Ленина» с большим интересом 
следят за работой февральского 
Пленума ЦК КПСС. Каждого меха
низатора, животновода и специали
ста сельского хозяйства глубоко за
интересовали предложения о даль
нейшем подъеме земледелия и жи
вотноводства, высказанные в докла
де министра сельского хозяйства 
СССР тов. Воловченко, в выступле
ниях участников Пленума. Они — 
яркое свидетельство неустанной за
боты партии и Советского прави
тельства о подъеме сельского хозяй
ства.

Два месяца назад декабрьский 
Пленум ЦК КПСС принял решение о 
резком увеличении производства ми
неральных удобрений. Каждый тру
женик села хорошо понимает, что 
значит это историческое решение. 
Минеральные удобрения помогут нам 
резко поднять урожайность полей, 
увеличить производство зерна и про
дуктов животноводства. Февральский 
Пленум ЦК КПСС откроет перед тру
жениками сельского хозяйства новые 
пути к  изобилию.

Меня, как агронома, особенно 
взволновал тот раздел доклада тов.

Воловченко, где говорится об улуч
шении использования каждого гек
тара земли. Очень правильно подме
тили участники Пленума, что хими
зация даст должный эффект при ус
ловии, если она будет сочетаться с 
повышением всей культуры сельско
хозяйственного производства. Это осо
бенно касается нас, специалистов 
сельского хозяйства. Мы должны на
учить механизаторов прогрессивным 
методам применения минеральных 
удобрений, гербицидов и других хи
мических средств в земледелии и 
животноводстве.

Колхозники нашей сельхозартели 
по примеру тружеников Краснодар
ского края решили уже в этом году 
добиться резкого увеличения произ
водства зерна и продуктов животно
водства. Прежде всего мы наведем 
порядок на земле, поведем непри
миримую борьбу с сорняками. В 
прошлом году полеводы колхоза про
вели химическую прополку зерновых 
на площади 150 гектаров. Нынче 
химической прополкой будет обра
ботано 500 гектаров земли. Наибо
лее засоренные^ участки земли отво
дим под чистый пар. Это позволит 
быстро покончить с сорняками и 
получить более высокие урожаи зер
новых и пропашных культур.

В прошлом году колхоз почти не 
вносил на поля минеральных удоб
рений. Нынче полеводы внесут по 
70 килограммов гранулированного 
суперфосфата на каждый гектар по
сева пшеницы. Это позволит колхозу 
повысить урожай основной продо
вольственной культуры —.пшеницы, 
больше продать хлеба государству.

Чтобы пополнить запас удобрений, 
правление и партийная организация

организовали сбор древесной золы. 
Ее заготовлено более 80 центнеров. 
На каждый гектар посевов льна вне
сем не менее 4 центнеров золы, на 
каждый гектар картофеля —  не ме
нее 3 центнеров.

Создание в Бакчарском производ
ственном управлении агрохимической 
лаборатории позволит хлеборобам 
изучить наличие питательных ве
ществ в почве, наиболее правильно 
использовать микеральные удобре
ния.

Каждого агронома радует предло
жение тов. Воловченко о создании 
при Министерстве сельского хозяй
ства СССР главного управления хи
мизации, зональных агрохимических 
лабораторий при областных, краевых 
и сельскохозяйственных опытных 
станциях. Четкая агрохимическая 
служба поможет труженикам села 
лучше вести земледелие, вносить 
минеральные удобрения на научной 
основе.

С. ГАРИМОВ,
агроном колхоза «Путь Ленина»
Бакчарского управления.

БЫ ТЬ ВЫ СО КО М У У РО Ж А Ю
Л Ь Н А !

Большое дело начали труженики 
Кубани, развернув борьбу за увели
чение в шестом году семилетки про
изводства и заготовок зёрна, мяса, 
молока и других продуктов. Как и у 
кубанцев, у нас тоже есть немало 
резервов для подъема земледелия и 
животноводства. В этом можно убе
диться на примере работы наших 
льноводов.

Большие доходы получает наша 
бригада ото льна. В прошлом году 
льноводческое звено М. С. Мельника 
продало государству с каждого из 
101 гектара посевов этой культуры 
по 4 центнера семян и по 15 цент
неров льносоломки. Каждый гектар 
дал 764,5 рубля дохода. Весь доход 
составил 77,2 тысячи рублей. Не
плохо, особенно если учесть, что 
лето и осень- в прошлом году были 
неблагоприятными по климатическим 
условиям.

Сверхплановый доход ото льна в 
нашей бригаде составил 38.635 руб
лей. Только дополнительной оплаты 
за труд колхозники нашей бригады 
получают 6.319 рублей. Семьям кол-

Есть кварт альны й п ла н !
Неся трудовую вахту в честь 

Пленума Ц К  КПСС, животно
воды Зырянского производст
венного управления на 136 про
центов выполнили квартальный 
план продажи мяса государству.

Больше других отправили 
этой продукции на заготови
тельные пункты труженики кол

хозов «Советская Россия», име
ни Жданова. «Сибиряк» и «Рас
свет».

Животноводы сельхозартели 
«Сибиряк» и имени В. Кинги
сеппа в январе и феврале про
дали государству молока значи
тельно больше, чем за этот пе
риод в прошлом году.

Г. Ф О КИ Н .

хозников Н. Секретарнжа, А. Шевчук, 
Д. Довголюк, В. Репецкого, П. Мар
кова выдано от 300 до 270 рублей. 
Хорошее вознаграждение за свой 
труд получили и другие льноводы.

А потрудились колхозники на со
весть.

В истекшем году звено тов. Мель
ника под лен подобрало хороший 
предшественник —  ржанище, рано 
вспаханное на зиму. Весной на всей 
площади посева провели прибивку 
влаги, а по мере поспевания почвы 
—  лущение и предпосевное прика- 
тывание. Для выравнивания почвы, 
влагозадержания и равномерной хо
рошей заделки семян в агрегате с 
сеялками применяли шлейфы.

Используя свои местные резервы 
повышения урожайности льна, мы 
всегда прибегаем к меткой и мудрой 
народной поговорке: «Земля— корми
лица, но и она есть просит».

В период предпосевной обработки 
в почву было внесено по 1 центне
ру золы, а в качестве подкормки — 
по 0,5 центнера аммиачной селитры 
на каждый гектар посева. Вот поче
му наша бригада по урожайности 
семян и волокна льна является пе
редовой среди других бригад колхоза 
«Комсомолец».

Правильное использование удобре
ний всегда справедливо считалось 
одним из краеугольных камней в 
земледелии, основой основ в повы
шении плодородия почвы.

Теперь же, когда быстрый рост по
головья скота в колхозах и развитие

химическом промышленности позво
ляют лучше удобрять поля, вопросы 
правильного использования удобре
ний приобретают важнейшее значе
ние. Речь идет о том, что уже сей
час, в начале года, каждое звено и 
каждая бригада должны иметь совер
шенно ясную программу накопления 
навоза, сбора золы, завоза минераль
ных удобрений.

Это одна сторона дела.
Другая, на наш взгляд, не менее 

важная сторона его, —  конкретный, 
до деталей, продуманный план ис
пользования каждого вида удобре
ний. Нужно определить, на ка
ком поле, под какую культу
ру, по какой норме, когда его 
внести^—  под плуг или при поверх
ностной обработке почвы, как под
кормку и т. д. При этом, безусловно, 
должны быть учтены и биологические 
требования высеваемой культуры, и 
характеристика почвы, и свойство 
того или иного удобрения.

Именно так и планирует работу на
ша комплексная бригада, ибо повы
шение культуры использования ме
стных и минеральных удобрений —  
очень важная и злободневная задача.

Б текущем году в нашей бригаде 
будет посеяно 100 гектаров льна. На 
эту площадь мы накопили более 200 
центнеров золы и 400 центнеров 
суперфосфатов с аммиачной селит
рой.

Уверены, что высокий ѵрожай 
льна получим.

Вл. ЯНЮН, 
бригадир номплвненой бригады 
№ 3 колхоза «Комсомолец* 
Асиновского управления.

Ѣ
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На Пленуме Центрального Комитета КПСС
(Окончание. Начало на 1— 2 стр.)

в ближайшие два— три года —  до 20. 
Даже по самым скромным подсчетам, 
это даст нам 10 тысяч тонн свежих 
овощей, произведенных непосредст
венно на месте их потребления и, сле
довательно, несравненно лучших по 
качеству. Ведь до сих noD на Южный 
берег Крыма свежие овощи завозят 
из степных районов, за 150— 200 
километров. Только одна Ялта еже
годно потребляет 15 тысяч тонн ово
щей, перевозкой их занято 300 
400 автомашин. Транспортные расхо
ды составляют 150— 200 тысяч руб
лей в год. А насколько ухудшается 
качество овощей, сколько их портит
ся при транспортировке!

Для возделывания овощей на гид- 
ропоне, продолжает ■ тов. Смирнов, 
пригодны любые площади. Солнца, 
тепла у нас значительно больше, чем 
в северной части Крыма. Без всяких 
укрытий можно выращивать самые 
теплолюбивые культуры с конца мар
та по конец октября, а, применяя 
простейшие пленочные укрытия, этот 
срок можно удлинить еще на два 
месяца. При этом полностью отпада
ют такие операции, как предпосев
ная обработка почвы, рыхление ее 
после полива, прополка, шоливы, 
подкормка.

Оратор критикует проектировщи
ков, которые представили совхозу 
проектно-сметную документацию на 
строительство гидропонных сооруже
ний из монолитного бетона, а затем 
•—  из сборного железобетона. В пер
вом случае стоимость квадратного 
метра корыта соответствовала 30 
рублям, во втором —  двадцати. Про
ектировщикам коллектив совхоза 
противопоставил свой простой спо
соб: одну теплицу на 600 квадрат
ных метров застелили полихлорвини
ловой пленкой, другую —  обычной 
полиэтиленовой. Вот уже второй год 
эти корыта служат безотказно. А 
пленка —  в десятки раз дешевле бе
тона.

Нам нужен такой проект, заяв
ляет тов. Смирнов, при котором стои
мость^ одного квадратного метра по
лезной площади гидропоники, вклю
чая емкости для воды и растворов, 
разводящую сеть трубопроводов и 
прочее оборудование, была бы не 
выше двух— трех рублей. При таких 
затратах на строительство гидропо
ника полностью окупится при пер
вом же урожае.

На Южном берегу Крыма, продол
жает оратор, много санаториев, до
мов отдыха. Вкладываются большие 
средства в их озеленение. Но как

рии иметь небольшой участок гидро- ной и автоматически 
поники для выращивания свежих 
овощей. Простой расчет показывает, 
что достаточно 200 квадратных мет
ров, чтобы обеспечить 100 отдыхаю
щих свежими овощами круглый год.

К  сожалению, указывает тов.
Смирнов, в гидропонике еще много 
нерешенных вопросов. Надо найти 
способы механизации трудоемких 
процессов, автоматизации подачи 
слива растворов на больших площа
дях. Еще больше проблем чисто аг
рохимического порядка. Наши неод
нократные обращения по этому пово
ду к  научно-исследовательским ор
ганизациям так и остались безответ
ными.

Гидропоника овощеводства в от
крытом грунте имеет не меньшее 
значение для таких районов Союза, 
как Черноморское побережье Кавка
за, широкая полоса Прикаспия,
Средняя Азия. Даже в средней по
лосе бросовые земли можно превра
тить в урожайные площади. Дать 
трудящимся в изобилии дешевые ово
щи повышенного качества, высвобо
дить для производства зерна, моло
ка и мяса многие тысячи гектаров 
орошаемых земель —  эту задачу в 
ближайшие 2— 3 года должны ре
шить в содружестве наши агрономы, 
химики, гидротехники и строители.

Академик Академии наук Армян
ской ССР директор лаборатории агро
химии Г. С. Давтян говорит о том, 
что использование методов химиче
ских и физических наук в исследова
нии биологических процессов откры
вает невиданные ранее возможности 
систематического умножения ма
териальных благ.

Улсе недалеко то время, когда, 
пользуясь датчиками физико-хими
ческих свойств самого растения, мож
но будет автоматически удовлетво
рять потребность самого растения в 
воде, в питательных элементах, све
те, тепле. Одним из первых шагов на 
этом пути являются различные спо
собы производства растительной про
дукции без почвы, в искусственных 
питательных средах. К  возникнове
нию и развитию этой новой отрасли 
индустриального растениеводства 
привели успехи химии, новой техни
ки, агрохимии, физиологии растений,

Тов. Давтян сообщает, что в Ака
демии наук Армении значительное 
внимание уделяется созданию спе
циальной экспериментальной базы и 
исследованиям новых проблем агро
химии искусственных питательных 
сред. Для этого при Академии по
строена крупная экспериментальная 
установка открытого типа. Опыты по

было бы хорошо при каждом санато- казали, что в искусственно создан-

Больше внимания развитию 
жилищно-строительной кооперации

в

Более двух тысяч кооперати
вов для строительства домов с 
жилой площадью около четы
рех миллионов квадратных мет
ров организовано в нашей стра
не.

Активное участие в создании 
кооперативов и строительстве 
для них жилых домов ________
принимают профсоюз- 
ные организации. Мно
гое делают в этом на
правлении Запорож
ский, Саратовский, 
Куйбышевский, Омский 
и другие советы проф- — ■ < 
союзов.

Однако, ка к отметил прези
диум ВЦСПС, рассмотревший 
вопрос «О работе профсоюзных 
и хозяйственных организаций 
по дальнейшему развитию жи
лищно-строительной коопера
ции», некоторые профсоюзные 
и хозяйственные организации не

Ш І1ШІІІІІІШ ІШШІІШШІШІІІ +

г і

уделяют необходимого внима
ния этому важному делу.

Президиум ВЦСПС обязал 
республиканские, краевые, об
ластные советы и комитеты 
профсоюзов совместно с руко
водителями предприятий и орга
низаций разобраться с выполне-

П Р Е ЗИ Д И У М Е
В Ц С П С

нием планов кооперативного 
жилищного строительства и 
принять меры к  устранению 
имеющихся недостатков. Необ
ходимо наметить и осуществить 
мероприя гия по увеличению 
объемов такого строительства, 
снижению стоимости и повыше
нию качества работ.

Советам профсоюзов реко
мендовано договориться с испол
комами областных Советов де
путатов трудящихся о том, что
бы возложить функции заказ
чика по кооперативно-жилищно
му строительству на управле
ния, отделы капитального строи
тельства городских Советов.

(ТАСС).

питательной среде можно создать та
кой водно-воздушный и питательный 
режим, который нельзя осуществить 
в почве. Растения на такой среде, 
говорит ученый, развиваются вели
колепно, дают урожаи, которые пре
восходят обычные. Он иллюстрирует 
это примерами ранних и обильных 
урожаев моркови, редиса и других 
культур. Так, при обычных условиях 
получали от 7 до 12 тонн моркови с 
гектара. На гидропонных участках 
удавалось выращивать -минимально 
56 и максимально 120 тонн.

В ближайшей перспективе, по мне
нию оратора, гидропонные овощные 
фабрики будут снабжать население 
городов свежими овощами круглый 
год. Особенно доступно создание гид
ропонных тепличных- хозяйств при 
предприятиях, имеющих тепловые 
отходы, как это уже сделано на Мос
ковском нефтеперерабатывающем за
воде и осуществляется на Ереван
ском заводе имени Кирова.

Такие хозяйства имеют особое зна
чение для маловодных районов с не
полноценным почвенным покровом.
Тов. Давтян считает, в частности, 
целесообразным создание их на со
лончаках в южных районах Арарат
ской равнины.

Выращивание растений без почвы, 
говорит в заключение ученый, толь
ко начинается. Мы уверены, что на 
этом пути можно открывать новые 
резервы рационального и обильного 
получения полезных продуктов. Для 
этого прежде всего надо развивать 
исследование в новых областях фи
зиологии растений и агрохимии, усо
вершенствовать конструкции гидро
понного оборудования. Здесь пред
стоит большая работа академическим, 
отраслевым, опытным, конструктор
ским организациям.

Красноречивые цифры роста сбо
ров зерна на освоенной оренбург
ской целине приводит директор На
учно-исследовательского института 
молочно-мясного скотоводства (Орен
бургская область) Ш. Ш. Хайруллин.

Если до освоения пустующих зе
мель область сдавала 42,7 миллиона 
пудов зерна в год, то в последние 
5 лет она в среднем сдает по 140 
миллионов пудов.

Теперь и эта цифра, говорит ора
тор, нас не может удовлетворить. Он 
рассказывает о комплексе агротехни
ческих приемов, которые позволят 
повысить урожай и довести сдачу 
хлеба государству в ближайшие го
ды до 200— 220 миллионов пудов, 
полностью удовлетворить потребности 
колхозов в зерне и обеспечить жи
вотноводство концентрированными 
кормами. Это разработанная институ
том система обработки почвы, на
копление и сохранение влаги, внед
рение пропашной системы земледе
лия, освоение агрохимических прие
мов.

Многолетниё ' исследования инсти
тута показали, что на засоренных 
землях применение гербицидов уве
личивает урожай кукурузы на 35—
40 процентов.

Мы не мыслим дальнейшее раз
витие не только животноводства, но 
и зернового хозяйства, продолжает 
тов. Хайруллин, без пропашной си
стемы земледелия. В условиях Орен
буржья основой такой системы яв
ляется кукуруза. Она —  не только 
прекрасный предшественник для яро
вой пшеницы, но помогает в степях, 
где нередко бушуют бураны и мете
ли, хорошо задерживать снег. Если 
при уборке кукурузы через опреде
ленные промежутки оставлять по од
ному рядку кулис, то на полях вы
ровненной зяби урожай яровой пше
ницы поднимается на 2— 3 центнера 
с гектара.

Тов. Хайруллин подчеркивает, что 
без кукурузы в условиях Оренбург
ской области невозможно и дальней
шее развитие животноводства. Ку
куруза изменяет все старые пред
ставления о методах содержания 
скота и типах кормления. Силосное 
кормление животных становится на 
оренбургских фермах основным. Т р и -  
четыре человека в условиях суровой. 
зимы, закладывая силос внутри по- Дуная.

регулируемой мещения, откармливают 400— 500 
голов молодняка, получая 500— 600 
граммов привеса в сутки.

Выступающий отмечает, что для 
выращивания большого количества 
зерна и кормов в условиях юго-вос
тока необходимо также создание но
вых типов сельскохозяйственных 
орудий. Нужен, в частности, комби
нированный агрегат, который одно
временно рыхлил бы почву, уничто
жал многолетние сорняки, произво
дил бы сев и прикатывал поле. Ес
ли колхозы и совхозы Оренбургской 
области будут иметь подобные сея- 
лочные агрегаты, то это гарантирует 
увеличение ежегодной сдачи зерна 
государству минимум на 25— 30 
миллионов пудов.

На некоторых проблемах иррига
ции останавливается в своей речи 
академик-секретарь отделения гидро
техники и мелиорации ВАСХНИЛ 
А. Н. Асноченский. К одним из наи
более важных он причисляет вопрос 
о водных ресурсах. Советский Союз 
но количеству рек и суммарному ис
току занимает первое место в мире. 
Однако удельный средний сток на 
единицу площади у нас почти в два 
раза ниже, чем в США, в 2,4 раза 
ниже, чем во Франции. Распределе
ние стока по территории нашей стра
ны представляется крайне неблаго
приятным для сельского хозяйства, 
так как 82 процента стока сбрасы
вается в Северный Ледовитый и Ти
хий океаны. Для большинства рек 
засушливой зоны характерны весен
нее половодье и острый дефицит во
ды летом, в период наибольшего ее 
потребления на нужды орошения. 
Возникает необходимость коренного 
изменения режима рек путем созда
ния достаточно крупных водохрани
лищ или межбассейнового перерас
пределения стока.

По пяти основным водным -источ
никам засушливой зоны —  Аму- 
Дарье, Сыр-Дарье, Волге, Днепру и 
Дону, продолжает тов. Аскоченский, 
среднегодовой сток составляет 425 
кубических километров, что по сред
ней оросительной норме обеспечива
ет поливной водой не менее 40 мил
лионов гектаров. С учетом же дру
гих водных источников засушливой 
зоны и с привлечением водных ре
сурсов смежных бассейнов можно 
определить наши потенциальные воз
можности орошения, примерно, на 
уровне 50 миллионов гектаров, что 
в 5— 6 раз превосходит площади су
ществующего орошения. Следователь
но, намечаемая на 1980 год задача 
довести орошаемую площадь до 28 
миллионов гектаров вписывается в 
рамки наших потенциальных возмож
ностей.

Оратор приводит данные о строи
тельстве крупных водохранилищ в 
Росеийекай Федерации, на Украине, 
в Азербайджане, Средней Азии и 
подчеркивает, что взятый за послед
ние годы курс на осуществление 
широкой программы сооружения во
дохранилищ отвечает жизненным ин
тересам страны. Лишь таким путем, 
указывает он, можно взять в руки 
управление водными ресурсами, 
столь необходимыми не только для 
орошаемого земледелия и обводнения 
пастбищ, но и для развития промыш
ленности и коммунального водоснаб
жения.

В воде чувствуется большой недо
статок во многих районах, особенно 
в Казахстане. Даже в Ферганской и 
Зеравшанской долинах недостаток 
ее ограничивает возможности даль
нейшего орошения. Необходимым в 
ряде случаев является межбассейно
вое распределение стока. В частно
сти, осуществляется переброска воды 
из Терека в Куму и в Маныч, стро
ится канал Иртыш— Караганда—  
Ишим. Воды Днепра по Северо-Крым
скому каналу уже пересекли Перекоп 
и выходят . на просторы Крымских 
степей. Продолжается сооружение 
Каракумского канала, который дой
дет до Каспия. В перспективе следу
ет учитывать возможность пополне
ния водных ресурсов Волги за счет 
Печоры и Вычегды, Урала —  .за

К числу основных задач, связан
ных с перспективой ирригации, уче
ный относит также борьбу с засоле
нием орошаемых земель, что имеет 
особо важное значение для районов 
Средней Азии, Казахстана и Азер
байджана.

От локальных задач, которые ре
шались до настоящего времени, го
ворит в заключение тов. Аскочен
ский, мы переходим теперь к  осуще
ствлению единого генерального пла
на полного одоления засухи. На этом 
пути перед нами, естественно, возни
кает ряд сложных научно-техниче
ских проблем. За годы Советской 
власти в нашей стране выросли мно
гочисленные кадры опытных специа
листов водного хозяйства, ученых и 
производственников, которые могут 
справиться с этими проблемами. Для 
нас нет большего счастья, чем от
дать все свои силы и знания всена
родному делу претворения в жизнь 
предначертаний нашей родной пар
тии, выраженных в величественном 
плане развития ирригации, основные 
контуры которого своим гениальным 
взором предвидел великий Ленин.

Выступлением тов. Аскоченского 
заканчивается вечернее заседание.

Пленум продолжает работу.
(ТАСС).

65 километров снежной дороги. Порожняком машина пробегает их 
легко и быстро. С лесом — не разгонишь. 65 километров, верхний 

склад Асиновского леспромхоза — Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат. Два рейса в день — такое под си
лу только опытному водителю. Павлу Семеновичу Чернышову, как 
говорится, опыта не занимать. С 1937 года он за рулем автомашины, 
стал первоклассным шофером.

На снимке П. С. Чернышов.
Фото П. Сухачева.

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н о е  о б о з р е н и е

И медленно, и плохо
Успех выполнения обязательств 

во многом зависит от того, как тру
женики села подготовятся к  севу. 
А  времени остается мало.

Особое внимание должно быть 
обращено на ремонт сельскохозяй
ственной техники.

Как обстоят дела с ремонтом 
техники в колхозах и совхозах об
ласти? К  10 февраля отремонтиро
ван 1.291 трактор, что составляет 
58,7 процента к  плану. В прошлом 
году к  этому времени на линейках 
готовности стояло на 91 трактор 
меньше. На первом месте Пара- 
бельское управление, где план 
монуа тракторов выполнен на 73,6 
процента. Механизаторы колхозов 
и совхозов этого управления реши- 

полностыо подготовить трак
торный парк, почвообрабатываю
щие и посевные машины к  1 апре
ля. Второе место занимают хозяй
ства Асиновского управления, вы
пустившие из мастерских 183 трак
тора при плане 261 трактор.

Труженики Кривошеинского 
управления годовой план ремонта 
тракторов выполнили на 66,8  про
цента, бакчарцц не дотянули до 
этой цифры 0.1 процента. Позади 
бакчарцев — шегарцы. Они вы
полнили план на 56,6 процента, 
зырянцы — на 53,5, трудящиеся 
Томского управления — на 53;2 
процента* ‘Сводку замыкают чаин- 
цы. Годовой план ремонта тракто
ров они выполнили всего на 51,1 
процента.

Выполнили плановое задание по 
ремонту тракторов колхозы «Ги
гант», «Красное знамя» Шегар- 
ского управления, имени В. Кин
гисеппа Зырянского управления. 
Близки к  завершению ремонта кол
хозы «Россия», имени Жданова 
Асиновского управления.

Наша область на 1 февраля по 
ремонту тракторов занимала 64-е 
место по республике и предпослед
нее — по Западной Сибири.

Мы резко снизили темпы ремон
та в I квартале этого года. Если в 
декабре на линейку готовности бы
ло поставлено 518 тракторов, то в 
январе — только 317, а за 10 дней 
февраля — лишь 85. А надо ре
монтировать почти 400 тракторов 
ежемесячно. Как правило, периоды 
раскачки наблюдались в первые 
декады каждого месяца. Так, за 
октябрь из мастерских вышел 
только 51 трактор, но зато в треть
ей декаде декабря — 383. Особен
но сильно лихорадит в этом 
монтном году шегарцев. В 
гарском управлении, например, за 
последнюю десятидневку 1963 го
да было отремонтировано 105 трак
торов, а за предыдущие два меся- 

лишь 77. В сред-

і і? І

•п 'у / ’ - *•—-  л— I ца и 20  дней — лишо < <. d  ѵусд-
счет Волги, юга Украины— за счет J нем 12 колхозов, 2 совхоза и 3 от

деления «Сельхозтехники» еже

дневно восстанавливали только 
один трактор. И это в управлении, 
которое располагает самой лучшей 
в области ремонтной базой. После 
большого «скачка» в декабре 
сейчас вновь наступило затишье. 
За первые десять дней февраля 
прирост составил лишь два трак
тора.

Не лучше готовят технику в 
колхозах Зырянского управления. 
Здесь план ремонта тракторов в 
IV  квартале был «вытянут» бук
вально на «втором дыхании», хотя 
четвертая часть хозяйств управ
ления к восстановлению трактор
ного парка даже и не приступала. 
Только один трактор отремонтиро
ван в 21 колхозе управления в фев
рале.

Механизаторы Чаинского управ
ления плохо вели ремонт в прош
лом году. Не лучше обстоят дела у 
них и сейчас. Совхозы этого управ
ления недодали до плана IV  квар
тала 14 тракторов. До хозяйств не 
доведены месячные задания, а го
довой план ремонта тракторов по 
непонятным причинам занижен по 
сравнению с утвержденным, что 
расхолаживаеі ремонтников.

Выполнение планов и графиков 
ремонта должно быть законом в 
каждом колхозѣ, совхозе и отделе
нии «Сельхозтехники». Выполнять 
план надо обязательно, но не лю
бой ценой. Качество ремонта — - 
вот что должно беспокоить инже
неров и техников, всех механизато
ров.

В Зырянском управлении, на
пример, повторно ремонтирювались 
13 тракторов. Работники многих 
колхозов жалуются на плохое ка
чество ремонта в мастерских рай
онного объединения «Сельхозтех
ника». ,5>

Допускают брак и в мастерских 
Шегарского и Томского объедине
ний «Сельхозтехника».

Очень медленно ведется в колхо
зах и совхозах подготовка почво
обрабатывающих и посевных ма
шин. К  1 февраля план ремонта 
плугов выполнен на 65,8 процен
та, сеялок — на 65,3 процента, 
культиваторов — на 48,1 процен
та, лущильников — на 60 процен
тов. Не выполнили заданий IV  
квартала по ремонту плугов 3 уп-

В первой декаде фев
раля лесозаготовители 
комбината «Томлес» 
работали несколько 
устойчивее, чем в ян
варе. За этот период 
вывезено на нижние 
склады 190 тысяч ку 
бометров деловой дре-

равления, сеялок — 4, культива
торов — 3, лущильников — 5
управлений. В Зырянском управле
нии до 1 февраля вообще не при
ступали к  подготовке почвообраба
тывающих и посевных машин кол
хозы «40 лет Октября», «Победа 
труда», «1 Мая», «Заветы Ильи
ча», «Прожектор Севера», в Том
ском управлении —  колхоз имени 
Пушкина.

Руководители производственных 
управлений не уделяют должного 
внимания планированию ремонта по 
круглогодовому графику и рацио
нальному использованию производ
ственных площадей.

Очень плохо готовятся зерновые 
комбайны. В целом по области от
ремонтировано только 39 комбай
нов. На эту же дату прошлого го
да их было готово 100. Хозяйства 
Кривошеинского управления не 
отремонтировали ни одного зерно
вого комбайна.

Производственные управления, 
районные объединения «Сельхоз
техника», колхозы и совхозы дол
жны так построить работу, чтобы 
к  1 апреля полностью закончить 
подготовку тракторов, плугов, сея
лок, культиваторов и других поч
вообрабатывающих орудий.

Необходимо лучше использо
вать ремонтные предприятия объ
единений «Сельхозтехника», пол
ностью исключить ремонт слож
ных машин в кустарных необору
дованных мастерских.

Колхозы и совхозы должны стро
го придерживаться графиков по
становки машин на ремонт.

Сейчас во всех управлениях не
обходимо без промедления прове
сти взаимопроверки подготовки 
техники к  весенне-полевым рабо
там, особое внимание уделить ка
честву ремонта.

До сих пор много нареканий на 
неудовлетворительное обеспечение 
запасными частями и плохое .вы
полнение работ отделениями 
«Сельхозтехники».

Руководители областного объе
динения «Сельхозтехника» долж
ны тщательно разобраться с поло
жением ремонта в каждом управ
лении и принять необходимые ме
ры для своевременной подготовки 
техники к полевым работам.

В городе на Оби

# I

Л I

1  Д л я  Б ольш ой
х и м и и

Э  На каждом предприятии Но- 
5  восибирска хорошо знают та- 
Е кие цифры: только в 1964 to 
ss  ду на развитие химии выделя-
2  ются капитальные вложения 
2 на сумму больше двух мил- 
2  лиардов 92 миллионов рублей. 
2  Так определил декабрьский

Пленум ЦК КПСС. И рабочие 
ss заводов и фабрик, думая об 
2 этом, задают себе вопрос: а
2 какой вклад в решение наме- 
2 ченных партией задач внесем 
2 мы?
2  И вот стало известно о почи- 
5  не бригады формовщиков стре- 
2  .точного завода. Бригада обра- 
2 тилась с заявлением к админи- 
Е  страции, в котором просит пе- 
2  р©смотреть прошлогоднюю
2  норму и установить новую *— 
2 18 штук сердечников сгрелоч- 
2 ных переводов за смену вме- 
2  сто 17. Завод получит годовую 
2 экономию в зарплате тысячу 
Е пятьсот рублей. Эти деньги 
Е стрелочники решили напра- 
Е вить на развитие Большой хи-
5  мии-Е Так в городе начался новый 
Е поход за поиски резервов 
С  производства.
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весины, что составило
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Принято решение о соз-g
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одного высшего учебного ■ А
И д е т  з а щ и

телям ученой степени

заведения — химико-тех
нологического института. 
Началось строительство 

учебного корпуса и обще
жития студентов.

С нового учебного года 
четырнадцатый вуз Ново
сибирска примет первых 
студентов.

т а...
В конференц-зале ин

ститута геологии и гео
физики Сибирского от
деления Академии наук 
СССР состоялось засе
дание объединенного 
ученого совета. Оно 
было необычным: пред
стояло защищаться 
сразу четырем соиска-

доктора наук.
Но не только этим 

определялась необыч
ность совета. Впервые 
в Сибири двое ученых 
защищали свое право 
на ученую степень без 
диссертации, а по сово-

ПОХВАЛА ОБЯЗЫ ВАЕТ
Январь 1961 года... Заседает Пленум ЦК  

КПСС. На трибуне — дважды Герой Со
циалистического Труда, бригадир трактор
ной бригады колхоза имени XX съезда 
КПСС Кировоградской области А. В. Гита- 
лов. «Херсонский завод, — говорит он, — 
собирает комбайны по кооперации. Когда 
получают этот комбайн механизаторы на 
Украине, они спрашивают, какие на нем 
цепи: новосибирские или тульские? Если 
тульская цепь, то комбайн будет стоять 
на усадьбе, потому что этих цепей хвата
ет на два круга. Если новосибирская — 
значит, работают гораздо больше. Такие

комбайны колхозы забирают лучше...».
Это была высокая похвала в адрес ново

сибирских тружеников, изготовляющих 
втулочно-роликовые цепи. И она ко мно
гому обязывала.

Идя навстречу февральскому Пленуму 
ЦК КПСС, новосибирцы усилили помощь 
селу. В городе создана межзаводская ком
плексная творческая бригада. В эту брига
ду вошли металлурги всех специально
стей. Бригада недавно изготовила партию 
новых, усовершенствованных цепей к ком
байнам. Она отправлена на испытание в 
колхозы и совхозы области. Новосибирцы 
надеются, что новая продукция будет еще 
более надежной.

купности печатных ра
бот.

И подавляющим 
большинством голосов 
совет присудил ученую 
степень доктора геоло- 
го минералогическ и х 
наук новосибирцу Г. Л. 
Поспелову и геологу из 
Бурятии П. И. Налето- 
ву, которые представи
ли такие печатные 
фундаментальные тру
ды. •

Г О С Т И -

М О С К О В С К И Е
К Р И Т И К И

Разговор о проблемах §  
литературной

темпы набрали леспромхозы 
новской и Молчановской промыш
ленно-производственных зон.

Ниже своих возможностей ра
ботают в феврале леспромхозы 
Верхнекетской зоны. Из пяти лес
промхозов зоны только один Нибе- 
гинский справляется с суточным 
заданием. Плохо сработали в ян
варе и продолжают отставать в фев-

Аси- тбвке и вывозке деловой древеси
на на 25 процентов, Усть-Чулым- 
ская — на 32,7 процента, а Бак- 
чарскнй лесхоз — на 37,5 процен
та. 1

критики в Сибири І  Рале Белоярский и Орловский лес- 
г  Г  =  поомхозы. Коллектив Белоярского5  промхозы. Коллектив Белоярского 

Несколько дней в городе на |
Оби гостила группа московских в  нового леса, а орловцы 
литературных критиков. Москви- £  4,5^ тысячи кубометров, 
чи присутствовали при обсужде- 2
нии на турбогенераторном заводе 
нового романа писателя-новоси- 
бйрца А. Иванова «Тени исчеза
ют в полдень». А затем в мест- в  
ном отделении Союза писателей Щ 
состоялось обсуждение газеты Е  
«Литературная Россия», шел &  
большой разговор о проблемах 5  
критики в Сибири.

За 10 дней февраля леспромхо
зы комбината «Томлес» имеют 
следующие показатели по вывозке 
деловой древесины (в процентах

НА М ЕЖ Д У Н А РО Д Н Ы Й  |  
П У Ш Н О Й  А У К Ц И О Н  1
В феврале в Лондоне открывается международный 

пушной аукцион. В нем примут участие и новосибирцы. 
Заканчивается комплектование последней партии шку
рок соболя. 25 тысяч шкурок белки уже отправлены в 
Англию.

Новосибирские пушники примут участие и в летнем 
международном аукционе, который состоится в Ленин
граде.

В. годлин.

< месячному плану): 
1 Нибегинский 42,3
2 Пышкино-Троицкий 38,8
3 Лайский 36,7
4 Чаинский 36,3
5 Томский 36,3
6 Ергайский 35,7
7 Молчановский 35,2
8 Васюганский 34,2
9 Асиновский 34,1

10 Зырянский 33,8
11 Тимирязевский 33,8
12 Парабельский 33,7
13 Ново-Тегульдетский 32.9
14 Каргасокский 32,2
15 Уткинский 30,9
16 Ореховский 30,8
17 Белоярский 30,7
18 Берегаевский 30
19 Ингузегский 29,4
20 Линевский 28,6
21 Аргат-Юльский 26,8
22 Колпашевский 26,3
23 Орловский 26,2

Нарымская сплавная контора

Удлинение светового дня, благо
приятная погода в феврале способ
ствуют наращиванию темпов вывоз
ки древесины. Лесовозные дороги 
зимнего действия и имеющийся 
транспорт должны использоваться 
на полную мощность. Нельзя за
бывать о том, что с наступлением 
весны часть рабочих, механизмы 
будут отвлечены на сплав и лесо- 
хозяйственные работы. К  сожале
нию, некоторые руководители лес
промхозов не думают об этом.

Возьмем, к  примеру, Колпашев- 
ский леспромхоз. План января по 
вывозке деловой древесины лес
промхоз не выполнил, недодав 
800 кубометров. В феврале при 
месячном плане 24 тысячи кубо
метров в первую декаду вывезено 
лишь 6,3 тысячи.

В леспромхозе не считают нуж 
ным переходить на скользящий 
график, лесовозный транспорт 
используется в одну смену. В лесу 
должно работать 30 малых ком
плексных бригад, а работает 22 — 
25.

Таких примеров можно приве
сти много, когда слабая организа
ция труда,' плохое использование 
техники ведут к  снижению темпов 
вывозки древесины, к  срыву пла
на.

У  лесорубов области есть все 
возможности для успешного выпол
нения февральского плана и ликви
дации январского долга. Надо пол
нее использовать резервы, подтя- 

выполнила месячный план по заго-|нуть отстающие звенья.

I
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Киоски без продавцов ШЦен- 
ная мысль рационализа- 
тораШ По предприятиям Большой 
химии Кузбасса Ш Слово чабанов
Ш Новая экспозиция в музее.

О  За последнее время коллек
тив Колпашевского райрыболов- 
потребсоюза ввел в торговле ряд 
новшеств. Так, в поселке Чугунке 
открыт магазин, в котором уста
новлено новое оборудование. Здесь 
в бакалейном и хозяйственном от
делах введено самообслуживание.

В сельской местности открыты 
два киоска без продавцов.

В. С КР И П Н И КО В .

О  Нарезка червяка для ручного 
электроподатчика — сложная опе
рация на токарном станке. Спра
виться с ней под силу только 
специалисту высокой квалифика
ции. Недавно рабочий третьего це
ха Томского электромеханического

завода Я. И. Толчеев предложил 
выполнять эту работу на зубо
фрезерных станках.

Ценная мысль рационализатора 
намного упростила операцию, дала 
большой экономический эффект и 
значительно повысила производи
тельность труда.

Г. АРОНОВ.
©  Учащиеся школы рабочей мо

лодежи №  7 города Томска со
вершили интересную экскурсию. 
Инициатор ее — преподаватель 
химии Г. С. Николаев. Группа 
томичей отправилась в Кемерово 
-*-на предприятия Большой химии.

Экскурсанты посетили завод 
«Карболит», Ново-Кемеровский 
химкомбинат, азотно-туковый за
вод. Особенно понравился «цех

Москва  встречает 
п о б е д и т е л е й

Ни сильный мороз, ни холодный 
ветер не помешали москвичам встре
тить сегодня советских спортсменов
—  победителей девятых зимних 
Олимпийских игр. У многих собрав
шихся в аэропорту «Шереметьево»
—  букеты цветов, лозунги: «По
здравляем с большой победой», 
«Олимпийцам— слава», «Молодцы! 
Так держать и впредь». Среди встре
чающих — родные и друзья спорт
сменов, приехавшие из Ленинграда, 
Горького. Свердловска, Кирова, лю
бители спорта из Подмосковья.

К  аэровокзалу один за другим под
рулили два самолета «ТУ-124». 
Звучат фанфары. Под звуки марша 
герои Инсбрука вступают на родную 
землю. Их встречают вспышки бли
цев и «юпитеров». Спортсмены попа
дают в дружеские объятия.

На митинге героев Инсбрука с 
большой победой поздравили заме
ститель председателя Центрального 
совета Союза спортивных обществ и

организаций СССР Л. Никонов, ста
левар завода «Серп и молот» В. Каи
нов, секретарь Московского городско
го комитета комсомола В. Трушин, 
рекордсмен мира В. Брумель.

В ответном слове обладательница 
двух золотых медалей в лыжной гон
ке Клавдии Боярских, капитан сбор
ной команды хоккеистов Борис Май
оров и руководитель советской спор
тивной делегации председатель Цен
трального совета Союза спортивных 
обществ и организаций СССР 10. Д. 
Машин поблагодарили москвичей за 
теплую встречу.

«Мы рады, что выполнили наказ 
наших соотечественников и верну
лись домой с победой», —  сказал 
тов. Машин.

Митинг окончен. Олимпийцы разъ
езжаются по домам. Их ждут работа, 
учеба и новые состязания.

Г. ХАЧКОВАНЯН, 
корр. ТАСС.

плодородия» на последнем пред
приятии. Здесь комсомольцы — 
застрельщики всего нового. Они 
внедряют новую технику, создали 
сквозные бригады и добиваются 
высоких производственных показа
телей.

Кемеровский обком и заводской 
комитет комсомола тепло приняли 
гостей.

Э. ГО Ф М А Н .
О  В областном краеведческом 

музее открыт художественный от
дел с новой экспозицией произве
дений западноевропейского, рус
ского и советского искусства.

К  130-летию со дня рождения 
В. Г. Перова экспонируются реп
родукции его картин и литература, 
посвященная художнику.

К . П У Ш Н И КО В .
0  В Колпашеве состоялся семи

нар лекторов-международников. С 
лекцией-консультацией по совре
менным проблемам международно
го коммунистического и рабочего 
движения выступил кандидат исто
рических наук И. В. Елизаров.

Участники семинара обменялись 
мнениями по методическим вопро
сам, по содержанию разработан
ных и подготовленных лекций.

М . МОИСЕЕВ.

О  Более десяти лет работает 
А . Я. Боброва на овцеферме кол
хоза «Победа». Вместе с А . М. 
Приходченко она добивается высо
ких результатов. В прошлом году 
им присвоили звание лучших чаба
нов Бакчарского управления.

А . Я. Боброва и А . М. Приход
ченко решили получить нынче по 
155 ягнят на 100 овцематок и по 
три килограмма шерсти от каждой 
овцы. В январе настриг шерсти 
уже составил по 445 граммов, а 
приплод — по 100 ягнят на каж 
дые 100 овцематок.

К . ТРО Ф И М С КИ И .
©  В Парабели окончились заня

тия на десятидневных курсах кол
хозных электриков. Занятия вели 
инженер электростанции Ц. Ф. 
Мейер, инженер объединения 
«Сельхозтехника» В. И. Ковалев и 
другие.

И. М УРЗИН .
©  В клубе села Больше-Доро- 

хова Асиновского района выступи
ли с концертом ученики Мало-Жи- 
ровской восьмилетней школы.

В. Я КО ВЛЕВ.

Z1 О БРАЛ И С Ь в рабочей
^  комнате, где обычно про

ходят репетиции.
— Пора! — Председатель 

совета клуба Виктор Трошев 
встал и оглядел товарищей.

...Сегодня даже больше наро
да, чем обычно. Члены совета 
и активисты в полном сборе. 
Здесь машинист паровоза 
Александр Оборовский, рядом 
— шофер Анатолий Пилецкий, 
Галя Цуркан, Виктор Пудов, 
Геннадий Скороходов. Все они 
люди труда, хоть их и часто 
можно увидеть на клубной сце
не. Что же тут удивительного: 
ведь и он, Виктор, председа
тельствует в совете клуба толь
ко по вечерам. А  днем 
он — рабочий депо Бе- 
регаевского леспромхо
за. Слесарь. И, как 
говорят, неплохой...

Что народу сегодня 
много, тоже понятно: 
подготовка к районно
му смотру — дело не
шуточное.

Разговор, как всег
да, деловой.

— Надо хорошенько 
обдумать репертуар,
— начал Коля Носов,

Саша Прохоровский. 
Он — не только бая
нист. И частушку сочи
нит, и газету оформит, 
и клуб поможет обору
довать.

А  детский сектор?
Работать с детьми су
меет далеко не каж 
дый. В Берегаево та
кой человек нашелся. 
Это Валя Шумилова. 
Она возглавляет «клуб 
интернациональной дру
жбы». Его члены, уче- 
,ники одиннадцатилет- 
ней школы, завяза
ли переписку с ребя
тами из социалистиче
ских стран. А  детский

К Л У Б
С И Л Е Н

энтузиастами
душа драматического коллекти
ва.

Совет тщательно обсуждает 
каждый номер предполагаемой 
программы концерта. Многое, 
конечно, уже можно записать 
в актив смотра. Самодеятельно
сти клуба аплодировали лесоза
готовители Тайгинского, Кицин- 
ского лесопунктов. На очереди 
— концертные поездки в по
селки Северный и Новая Тайга. 
Но дома, в своем леспромхозе, 
как говорится, и стены помога
ют. А там... там будет строгое 
жюри.

...О работе совета надо су
дить по работе клуба. На пер
вый взгляд, нет ничего такого, 
что отличало бы клуб Берегаев- 
ского леспромхоза от других 
цлубов в лесной зоне на
шей области. Работают круж 
ки — драматический, музыкаль
ный, танцев. Так у многих. Осо
бенность Берегаевского — со
вет клуба. Заведующая клубом 
Анна Алексеевна Кулеева су
мела объединить вокруг себя 
энтузиастов. Их много, молодых 

^активистов клубной работы. Вот

сектор «для маленьких» в клубе 
ведет Тамара Чухломина. Ее 
подопечные — школьники пер
вы х-че тве рты х классов. Сколь
ко интересных дел, захватив
ших младшеклассников, сумела 
придумать Тамара: коллектив
ные игры, прогулки, экскурсии, 
чтение и обсуждение книг...

Есть и спортивный сектор. В 
нем несколько секций. Склони
лись над досками шахматисты. 
Сухо щелкает пластмассовый 
мячик настольного тенниса. А  в 
коридоре трое коренастых под
ростков деловито обсуждают 
подробности предстоящих со
ревнований детских уличных 
команд по зимнему футболу. 
Поле для этого футбола расчи
стили бульдозером, и теперь 
около «снежного стадиона» уже 
собираются группы болельщи
ков.

Заведующая поселковым 
клубом три года назад окончи
ла Томское музыкальное учи
лище. Она влюблена в свою ра-' 
боту. Как и ее активисты, она— 
тоже энтузиаст.

...Совет закончился. Он при
нял несколько важных реше
ний. Решено улучшить нагляд

ную агитацию. Сделать стенд 
«Коммунизм — есть Советская 
власть, плюс электрификация 
всей страны, плюс химизация 
народного хозяйства». Обно
вить «Галерею передовиков 
леспромхоза». И готовить но
вый концерт, тематический: 
«Хотят ли русские войны?» 
Посвятить его 46-й годовщине 
Советской Армии.

А как же районный смотр? 
Подготовка к  участию во все
российском смотре сельской 
художественной самодеятельно
сти?

— Ведь все, что мы делаем, 
и есть подготовка к  смотру, — 
отвечает Анна Алексеевна.

Да, клуб смело может встре
чать смотр культурно-просвети
тельной работы, на котором 
спросят: а что вы сделали для 
эстетического воспитания, для 
культурного роста населения? 
Берегаевскому клубу будет что 
на это ответить.

Н. М А Л Ы Ш Е В , 
заведующий кабинетом по
литического просвещения 
парткома Тегульдетской 
промышленно-производст

венной зоны.

На снимке (слева направо): 
участники художественной са
модеятельности Берегаевского 
клуба Ира Петренко— учащая
ся школы рабочей молодежи, пу
тевая работница У Ж Д  Люба 
Зайцева, преподаватель сред
ней школы Таисья Павлова. 
Аккомпанирует баянист клуба 
А . Прохоровский.

Фото Ф. Хитриневича.
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«О н и т ы»

ГАЗЕТЕ « УНИТА» -  
4  0  Л Е Т

РИМ, 12 февраля. (ТАСС). Газете 
«Унита» — боевому органу итальян
ских трудящихся—исполнилось ІО 
лет. Итальянская коммунистическая 
партия и организация «друзья газе
ты «Унитаи посвящают этой славной 
дате две большие общенациональ
ные манифестации, которые состоят
ся 23 февраля в Милане и 1 марта 
— в Риме.

В адрес юбиляра поступило боль
шое количество приветственных по
сланий и телеграмм от организаций \ 
трудящихся и от их газет из многих 
стран мира. Сегодня «Унита» публи
кует некоторые из них. На видных 
местах опубликованы приветствия 
газеты «Правда», журнала «Огонек»
( СССР), газет «Юманите» ( Фран
ция), «Дейли уоркер» (Англия),
«Акахата» (Япония), «Трибюн» (Ав
стралия), «Драпо руж» (Бельгия),
«Кансан уутисет» ( Финляндия), 
«Мундо обреро» (орган Коммунисти
ческой партии Испании), «Нейес 
Дейчланд» (ГДР), «Трибуна люду» 
(Польша), «Руде право» (Чехосло- , 
вакия), «Непсабадшаг» (Венгрия), , 
«Скынтейя» (Румыния), «Борба» , 
( Югославия)  и других.

Новая ступень,в развитии 
сельского хозяйства

налеты
ХАНО Й. 13 февраля. (ТАСС). 

Войска правящей хунты с помощью 
американских «советников» про
должают применять отравляющие 
вещества в борьбе против парти
зан и мирного населения Ю жного 
Вьетнама.

Как сообщает агентство «^Осво
бождение», в результате недавне
го разбрызгивания ядохимикатов 
над деревней Там Ф уок и другими 
населенными пунктами в дельте 
реки Меконг пострадали сотни лю
дей. на значительной площади 
уничтожены крестьянские посевы.

В последнее время, сообщает 
агентство, военная хунта возобно
вила использование отравляющих 
веществ в широких масштабах. 
Только после ее прихода к  власти 
ядовитые вещества были примене
ны примерно в десяти южновьет
намских провинциях.

Значительный интерес за рубе
жом продолжает вызывать прохо
дящий февральский Пленум ЦК 
КПСС.

На страницах газет Польши и 
Болгарии, США и Англии, Фран
ции и Индии, ОАР и Финляндии, 
Чехословакии и Румынии, Алжи
ра и ФРГ, Индонезии и ДРВ и 
многих других государств пуб
ликуются отчеты о работе 
Пленума, комментарии специа
листов. Зарубежный читатель 
получил возможность в изло
жении или в выдержках 
ознакомиться с докладом ми
нистра сельского хозяйства 
СССР тов Воловченко и с содо
кладами. Многие органы печати 
привели основные цифры, харак
теризующие новые планы борьбы 
за обильные урожаи и высокопро
дуктивное животноводство. В ча
стности, газеты подчеркивают, 
что Советское государство распо
лагает всем необходимым для по
лучения валовых сборов зерна к 
1970 году в размерах до четыр
надцати—шестнадцати миллиар
дов пудов и резкого увеличения 
производства продуктов животно
водства.

Решения осуществить интенси
фикацию сельскохозяйственного 
производства на имеющихся па
хотных землях; быстрыми темпа

ми развивать производство мине
ральных удобрений; решительно 
и широко осуществлять ороше
ние; продолжать курс на совер
шенствование комплексной меха
низации; энергично внедрять в 
практику достижения науки и пе
редового опыта; совершенство
вать организационные формы 
труда, повышать материальную 
заинтересованность тружеников 
полей и всемерно поощрять спе
циалистов — вот круг вопросов, 
обсуждающихся в зарубежной 
прессе.

Однако большинство газет по- 
прежнему останавливает свое 
внимание на важнейшем вопросе 
— химизации сельского хозяйст
ва. Правда, некоторые буржуаз
ные газеты .и, в частности, аме
риканская «Уолл-стрит джорнэл», 
не могут скрыть своего раздра
жения по поводу того, что совет
ская страна выходит по разви
тию химии на передовые пози
ции. Автора из названной газеты 
Уильяма Хартли выводит из се
бя тот факт, что СССР сможет 
выделять на нужды химии в сред
нем ежегодно шесть миллиардов, 
а американцы лишь 1,7 миллиар
да рублей.

В целом иностранная пресса, 
даже та, которая не отличается 
объективностью, тем более осо

быми симпатиями к советской 
стране, видит в созыве «аграрно
го Пленума ЦК КПСС» — свиде
тельство Советского государства 
сделать все для «нового подъема 
благосостояния советских лю
дей».

Пленум ЦК КПСС продолжает 
свою работу, оставаясь по-преж 
нему в центре внимания зару
бежных газет, экономистов, спе
циалистов сельского хозяйства 
всего мира.

(ТАСС).

З а  л е г а л и з а ц и ю  
Б р а з и л ь с к о й  к о м п а р т и и

Г А В А Н А . В Бразилии ширится 
борьба за легализацию Бразиль
ской коммунистической партии.
Различные политические, общест
венные и профсоюзные организа
ции страны требуют предоставле
ния Компартии законных прав. Как 
сообщает агентство Пренса Латина, 
сторонником легализации Компар-

США н а г н е т а ю т  н а п р я ж е н н о с т ь
ВА Ш И Н ГТО Н , 13 февраля. 

(ТАСС). Соединенные Штаты про
должают искусственно нагнетать 
напряженность в американо-ку
бинских отношениях. Представи
тель министерства обороны объ
явил на состоявшейся вчера пресс- 
конференции. что правительство

С Ш А  приняло решение постепен
но эвакуировать с американской 
базы в Гуантанамо членов семей 
военнослужащих. Представитель 
Пентагона подчеркнул, что это ре
шение принято для того, чтобы 
улучшить «готовность гарнизона» 
базы в Гуантанамо.

тии является также президент рес
публики Жоао Гуларт. В передан
ной им политическому руководст
ву правящей бразильской рабочей 
партии программе по объединению 
в единый фронт всех прогрессив
ных сил страны для поддержки 
борьбы федерального правитель
ства за основные реформы пред
усматривается и легализация Ком
мунистической партии.

В политических кругах Брази
лии считают, подчеркивает агент
ство. что до начала подготовки 
к всеобщим ныборам 1965 г. Бра
зильская коммунистическая партия 
будет легализована. В ближайшее 
время верховный избирательный 

трибунал страны должен вынести 
окончательное решение по данно
му вопросу.

(ТАСС).

Спортивная
хроника

ОСЛО, 12 ф евраля. (ТАСС). На п р о 
и сход ящ их на стадионе «Б иш лет* 
м еж д унаро дны х соревновани ях  со 
ветски й  скоро ход  А нте  А н тсо н  у ста 
новил  вчера новы й м ировой реко рд  
в беге на 3.000 метров с результатом  
4 м ин. 27,3 сек.

Вторы м  был К н у т  Ю ханнесян  (Нор
вегия) — 4 м ин . 28.7 сек.

Л ы ж н а я  трасса  в районе Степанов- 
к и  была избрана местом  м атчевой 
встречи питом цев  с п о р ти в н ы х  ш ко л  
м олодежи тр е х  городов: М агадана,
Тю м ени и Том ска . В пр о гр а м м у со
стя за н и й  входили л ы ж н ы е  го н ки  для 
ю нош е й и  д евуш ек на разны е  ди
станц ии . ♦

Ком анда хозяев  взяла верх. Том и
чи  А . Т им ош и н. Ю. Т е м я тки н  и Б. Ро- 
гапов  были лидерами на десяти ки л о 
метровой дистанци и . Л учш е е  время 
п оказа ли  ю но ш и  и  в эстаф етны х 
го н ка х  4 Ѵ ”Ю км .

Из гостей  следует отм ети ть  пред
ста ви те льн и ц у  Т ю м енско й  спо р ти вн о й  
ш ко л ы  м олодежи Л . Я го в ки н у . В 
го н ка х  на 5 и  8 к м  она нам ного  опе
редила своих  соперниц , а та к ж е  
обеспечила победу своей ком анды  в 
эстаф ете З Ѵ 5  км .

С. А Л Е К С С Е В .
Два дня звенел лед на бе говы х до

р о ж к а х  то м ско го  стадиона. К о н ь ко 
беж цы  колле ктивов  ф и зкул ь тур ы  об
щ ества «Труд» оспаривали  ти тул ы  
сил ьней ш их.

На всех четы рех  д и ста н ци ях  недо
сягаем ой была Г. Тюменцева, ста в 
ш ая абсолю тной ч е м п и о н ко й  област
но го  совета общ ества «Труд®. Под 
стать  ей оказался  В. Е рем ин, то ж е  
н абравш и й  в сумме малого  м н о го 
борья наибольш ее число о ч ко в  —  
20 9.11 3.

В ком анд ном  зачете победу одер
ж а л  д р у ж н ы й  ко л л е кти в  п о д ш и п ни 
кового  завода. Второе место у  ф из
к у л ь т у р н и ко в  Т о м ско го  лесоперева
л очного  и  деревообрабаты ваю щ его 
ком бината .

В эти  ж е  дни  прош л и соревнования  
ф игур и сто в  общ ества. Пробовали 
свои силы  ю ны е  в о с п и та н н и ки  тре
неров Е. Н овикова и  Ю. К и р ю хи на , 
Впервые в ы пол нили  н о рм атив  второ
го разряда взр о сл ы х Л . И саенко , 
Л . П олко вн и ко ве  и  В. Куваева.

Н . П О Т А П О Ч К И Н .

Ж ивотны е-альбиносы
С О В Е Т С К А Я  Г А В А Н Ь . (Т А С С ). О х о т 

н и к  в ы ш е л  н а  о п у ш к у  л е са . Т у т  он  
п о в с т р е ч а л с я  с о  з в е р е м . Ч е л о в е к  
в с к и н у л  р у ж ь е  и в д р у г . . .  о п у с т и л  
е го : и з ю б р ь ,  в ы б е ж а в ш и й  и з  ч а щ и , 
б ы л  с о в е р ш е н н о  б е л ы м . Б е л ы й  
и з ю б р ь ! У ж е  н е с к о л ь к о  о х о т н и к о в  
в с т р е ч а л и с ь  с  н и м . И х о т я  все  о н и  
и м е л и  л и ц е н з и и  н а  о т с т р е л  к р у п н о г о  
з в е р я , н и  у  о д н о го  не  п о д н я л а с ь  р у 
на  у б и т ь  т а е ж н о г о  к р а с а в ц а .  О х о т о 
в е д ы  о б ъ я с н я ю т  т а к у ю  р е д к у ю  о к 
р а с к у  и з ю б р я  н е д о с т а т к о м  п и г м е н т 
н ы х  в е щ е с т в  у  ж и в о т н о г о .  К с т а т и , 
э т о т  с л у ч а й  не  е д и н с т в е н н ы й .  В н ы 
н е ш н е м  го д у  о х о т н и к у - л ю б и т е л ю  Т ол - 
п ы ш е в у  у д а л о с ь  о т л о в и т ь  б е л о с н е ж 
н о го  с о б о л я .

14 февраля по Томской области 
ожидается малооблачная погода, 
без осадков, ветер юго-восточный, 
3 — 7 метров в секунду, температу
ра 15— 20 градусов мороза.

15— 16 февраля — малооблач
но, без осадков, ветер юго-восточ
ный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью 2 8 — 33, днем — 
18— 23 градуса мороза.

Зам. редактора
Е. М. Ш АТО ХИ Н .

Венесуэла—гигантский 
концлагерь

ГА В А Н А , 13 февраля. (ТАСС). С куд 
ная пищ а, отвратительная  вода с гн и 
лостны м  запахом , ко т о р у ю  берут из 
ближ айш его  пруда, антисанитарны е  
услови я, массовые заболевания, пол 
ное о тсутствие  м еди ци нской  помощ и, 
ун и ж е н и я  и  бесчеловечное обра
щ ение со стороны  тю р е м щ и ко в  — 
т а к  описы вает корр еспонд ент а гент
ства  П ренса Л ати на  условия, в ко то 
р ы х  находятся  поли тически е  за кл ю 
ченны е — более тр е хсо т человек — 
наци онально й тю р ьм ы  Т акар игуа , 
близ венесуэльской  столицы .

Эта тю рьм а , напо м и наю щ ая  на 
ц и с тс ки й  ко н ц е нтр а ц и о нн ы й  лагерь, 
у ка зы в а е т  корр еспонд ент , располо
ж е н а  на небольш ом островке . Она ок-

в Анголе30 тысяч португальских солдат
БОНН, 12 февраля. (ТАСС). Как ловек. На днях из Лиссабона в Анго- 

сообщает сегодня гамбургская газе- лу 6ьІЛН ощравлеаы новые воивекяе
та «Ди вельт», в настоящее время ____ к с «
войну против патриотов, борющийся ,зсти португальской армии общей 
за свободу Анголы, ведут португаль- численностью почти две тысячи че- 
ские войска численностью 30.000 че-

руж ена  проволочны м  заграж дением  с 
пр о пущ е нн ы м  через него  эле ктр и че 
ски м  током .

В Венесуэле ц арит обстановка  те р 
рора и  м ассовы х преследований п р о 
гре сси в н ы х  деятелей. П равительство  
Б е та н кур а  превратило стр а н у  в ги 
га н тс ки й  ко н ц е нтр а ци о нн ы й  лагерь. 
Ты сячи людей — рабочие, кр е с т ь я 
не. студенты , военны е, интелли генты  
— том ятся  в тю р е м ны х  застенках  
то л ь ко  потом у, ч то  о ни  в ы ступа ю т в 
за щ и ту  наци онально го  суверенитета , 
пр о ти в  господства  в  стране ин о стр а н 
н ы х  м онополий .

У ж е  н е ско л ь ко  м есяцев в тю рьм ах 
том ятся  парлам ентари и  — ко м м у н и 
сты  и члены  , па р ти и  револю ционное 
дви ж ение левы х. Среди н и х  — гене
рал ьны й секре тарь  Ко м м ун и сти че 
ско й  па р ти и  Венесуэлы  сенатор Хе
сус Ф ариа, генеральны й секретарь  
партии  РДЛ депутат Д ом инго  А ль
берто Ранхель, вице-председатель па
латы  депутатов Хесус М ариа Касаль 
и  др.

ТО М С КИЙ О БЛАСТНО Й 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

14 ф евраля —  « Р у с с к и е  л ю д и » .
15 ф евраля —  « Ф и н и с т  — я с н ы й  

с о к о л * .
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ АТР АХ; 

КИ Н О ТЕ АТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  за л  — « Т а й н и к  н а  Э л ь 
бе» —  9 -4 0 . 11-15, 12-50. 14-25.
16. 17-35. 19-10, 20 -45 . 22-20. 
М а л ы й  з а л  — « Л ю б о в ь  и м е ч т а »  
—  9 . 10-45. 12-30. 14 25 . 16-20.
18-15. 20 -10 . 22 -05 .
За л  к и н о х р о н и к и  — « В о л ш е б н ы й  
л у ч »  —  10 -05 . 12-40. 15 -15 . 17-50. 
20 -25 . 21 -55 . « У н и в е р с и т е т  д р у ж 
б ы » , « Р а в н е н и е  н а  п е р е д о в ы х » , 
« П о л е т  к  т ы с я ч а м  с о л н ц » , « Ф а н 
т а с т и ч е с к и й  р а с с к а з  о  п о л е т е  в 
ц е н т р  Г а л а к т и к и »  —  9 . Ц -3 5
14-10, 16-45, 19-20.

КИ Н О ТЕ АТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  зал  — « Т а й н и к  н а  Э л ь 
бе» — 9 -2 0 . 11 . 12 -40 . 14 20 . 16.
17 -40 , 19-20, 21 . 22 -40 .
З е л е н ы й  за л  — « Т а й н и к  н а  Э л ь 
бе» — 10-30. 12-10. 13-50, 15-30.
17-10 18-50. 20 -30 . 22-10.
Для детей —  « П у с т ь  с в е т и т » , 
« М и с т е р  Т в и с т е р »  —  9-20.

«Разговор глухих» в Риме
РИМ , 13 февраля. 

(ТАСС). Вчера здесь 
закончились перегово
ры между министрами 
финансов Европейско
го экономического со
общества.

При обсуждении фи
нансовых проблем «ше
стерки». как явствует 
из сообщения газеты 
«Оре додичи», участ

ники совещания столк
нулись с серьезными 
разногласиями. Газета 
с горечью сетует на то, 
что «позиции стран бы
ли непреклонными» и 
«совещание было похо
же на разговор глу
хих».

«Оре додичи» осуж
дает Западную Герма
нию, которая в «нару

шение соглашений 
ЕЭС, проводит налого
вую политику, которая 
обеспечивает проникно
вение германских това
ров на внешние рынки 
и подрывает конку
рентоспособность това
ров других стран сооб
щества или третьих
стран на германском 
рынке».

В выступлениях уча
стников совещания, 

пишет газета «Унита», 
прозвучали тревожные 
ноты по поводу инфля- 
ционистских тенденций, 
которые имеют место 
не только в Италии и 
Франции, но развива
ются также в Голлан
дии и Бельгии.

КИ Н О ТЕ АТР 
имени И. ЧЕ РН Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  — « Т а й н и н  н а  Э ль
б е *  —  9 -5 0 . 11 -20 , 12-50, 14-20,
16, 17-30, 19. 20 -30 . 22.
М а л ы й  за л  —  « Л ю б о в ь  и м е ч т а »
— 9 -4 0 . 11 -30 , 13-20, 15-10. 17-10, 
19 . 20 -50 . 22-35.

КИ Н О ТЕ АТР 
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

- -  « И а н  р ы б к а  ч у т ь  не  у т о н у л а » , 
« В о т  т а к  т и г р » ,  « Х о ч у  все  з н а т ь » , 
« Ш у т к и » ,  « М у р з и л к а  н а  с п у т н и 
к е »  —  9. 10 -05 , 12 -55 , 15 -45 . «Р о д 
н а я  к р о в ь »  —  П -1 0 .  14. 16-50,
18 -35 . 20 -20 , 22.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭН ЕРГЕТИКО В

— « Т а й н а  к р е п о с т и »  — 14 час. 
« Р о д н а я  к р о в ь »  — 16 -15 , 18. 20.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  ЗАВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

— « Р о д н а я  к р о в ь »  —  16 -15 , 18.
19 45 . 21-30.

Текстильной фабрике требуется 
заведующий складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

ТЕ ЛЕВИ ДЕН И Е
П Я Т Н И Ц А , 14 Ф Е В Р А Л Я

18 .30. О черк «В  г р о т а х  Д и в ь е й  пе 
щ е р ы » . 18 .40. « Э к р а н  з н а н и й » .  Р ож 
дение советской  ки н о кл а с с и ки . (В. П у 
довкин . «П отом ок Ч и н ги с  хана»). 20 .1 0. 
Л и т е р а т у р н ы й  т е а т р . « С т р а н и ц ы  р а с 
с к а з а » . (По произведению  М ихаила 
Ш олохова «Судьба человека»), 20 .40. 
Телевизионные новости. 21 .0 0 . Ки но 
повесть « Т ы  н е  о д и н » .

Томский дрожжевой завод при
глашает на работу: инженера или 
техника на должность главного 
механика завода, инженера или 
техника на должность теплоэнер
гетика, дипломированного кочега
ра, каменщика, штукатура-маляра.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 190, отдел кадров.

2 —  1

Типографии №  2 областного 
управления до печати требуются 
электрослесарь и наладчик поли
графического оборудования.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66 .

Т О В А Р И Щ И .  Т О М И Ч И !

Пользуйтесь услугами бань, парикмахерских и прачечных 
треста коммунального обслуживания

Для удобства населения работа бань дифферен
цирована, в частности:

Баня № 1 (улица Плеханова. 10) работает с 9 до 
23 час. Выходной день — понедельник.

Баня № 2 (улица Октябрьская, 20) работает с 9 
до 23 час. Выходной день — понедельник.

Баня №  3 (улица Советская, 55) работает с 9 
до 23 час. Выходной день — среда.

Баня № 5 (переулок Островского, 26) работает с 
9 до 23 час. Выходной день — вторник.

Баня № 6 (улица Герцена, 48) работает с 8 до 22 
час. Выходной день — вторник.

Баня .N? 7 (улица Шишкова, 11) работает с 9 до 
23 час. Выходной день — среда.

Баня №  8 (>лица Мельничная. 27) работает с 9 до 
23 час. Выходной день — понедельник.

Во всех банях работают парные отделения, за до
полнительную плату можете получить простынь, по
лотенце, здесь же работают парикмахерские, апте
карские киоски и буфеты.

Продажа билетов прекращается за час до закры
тия бань. і

После выходных дней бани начинают работать на 
2 часа позже обычного.

Посещайте наши бани в менее загруженные дни 
— понедельник, вторник, среду, четверг, этим сэко
номите свое время.

В наших мужских и дамских парикмахерских ра
ботают высококвалифицированные мастера.

Производятся бритье и всевозможные виды муж
ской и дамской стрижки, а также 'всевозможные за
вивки, укладка, окраска волос, маникюр.

Во всех парикмахерских дети дошкольного возра
ста обслуживаются вне очереди.

Принимаются заявки от детских, лечебных учреж
дений и ремесленных училищ по оказанию парик
махерских услуг на месте.

Парикмахерские работают ежедневно, с 8  до 22 
час., в воскресные дни — с 8  до 20  час.
^С п р а в ки  принимаются по телефонам № №  55-63 и

Трест коммунального обслуживания.
2 -  1

Ш о ром ова Л ид ия  М ихайловна, пр о 
ж и в а ю щ а я  в г. Томске, возбуж дает 
дело о р а сторж ени и  брака  с Ш оро- 
мовым Василием П етровичем , пр о 
ж и в а ю щ и м  в В е рхнекетском  районе, 
поселок Белый Яр.

Дело будет рассм атри ваться  в  на
родном  суде Л е н и н ско го  района 
г. Томска.

Грабун Н ина М ихайловна, п р о ж и 
ваю щ ая в г. Том ске, улица Сибир
ская . 82. возбуж дает дело о растор
ж е н и и  бр а ка  с Грабуном  Б орисом  
А лександровичем , п р о ж и ва ю щ и м  в 
Свердловской области, г. Б огданович.

Дело будет рассм атри ваться  в  на
родном суде г. Б огдановича.

Галанцев Петр П орф ирьевич. п р о 
ж и в а ю щ и й  в г. Том ске, ул и ца  П у ш к и 
на. 27, возбуж дает дело о расто р ж е 
н ии  брака  с Галанцевой А лександрой 
Куп р и я н о вно й , прож и ва ю щ е й  там  ж е.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суде Л е н и н с ко го  района 
г. Том ска.

П угаче ва Тамара В икторовна , пр о 
ж и ваю щ ая  в г. Том ске , улица  Карла 
М аркса . 29. возбуж дает дело о рас
то р ж е ни и  бр а ка  с П угаче вы м  В и кто 
ром И вановичем, п р о ж и ва ю щ и м  а 
П рим орском  крае.

Дело будет рассм атри ваться  в  на
родном суде Л е н и н с ко го  района 
г. Томска.

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  — 3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 51 -75 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 4 2 -4 4 , о т в е т ,
с е к р е т а р я  —  3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а т а
—  42 -40 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о го
—  4 7 -4 5  и 4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о го  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 37 -75 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
3 7 -3 9 , с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы 
т а  —  3 7 -7 7 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  — 37 -38  и 3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  —  5 1 -6 1 . з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  52 -23 , б у х г а л т е -  
/> р и и  и о т д е л а  о б ъ 

я в л е н и й ' — 37 -36 ,
с т е н о гр а ф и с т к и  — 
52-02

З аказ М  623


